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Крупнопакетную погрузку—  
всем леспромхозам области
Важным условием повышения 

производительности труда на ле
созаготовках является крупнопа
кетная погрузка леса. Погрузка 
древесины с помощью крупнопа
кетных установок намного увели
чивает комплексную выработку 
на каждого члена валочно- 
трелевочиого звена, снижает себе
стоимость кубометра заготовляе
мой древесины.

Чичка-Юльский лесопункт Пыш- 
кино-Троицкого леспромхоза, на
пример, до внедрения крупнопа
кетной погрузки систематически 
не выполнял план. При погрузке 
хлыстов на лесовозные автомаши
ны здесь применялись краны 
К-51. Механизмы давно требовали 
капитального ремонта, часто вы
ходили из строя. Велики были 
внутрисменные простои рабочих, 
плохо использовались трелевоч
ные механизмы. Чтобы погрузить 
20— 25 кубометров древесины, 
затрачивалось 40—50 минут.

Коллектив лесопункта смело 
решил перейти на прогрессивный 
метод погрузки леса. После внед
рения крупнопакетной погрузки 
20—25 кубометров леса грузятся 
на автомашину за 7— 10 минут. 
Простои лесовозов под погрузкой 
сократились в 4 —5 раз.

После внедрения крупнопакет- 
ной погрузки Чичка-Юльский ле
сопункт полностью ликвидировал 
задолженность государству и на 
месяц раньше срока выполнил го
довой план заготовки и вывозки 
древесины. С переходом на но
вую технологию значительно воз
росла заработная плата рабочих. 
Резкое сокращение времени при 
погрузке высвободило 40—50 
процентов лесовозного парка.

Ценным преимуществом Круп
нопакетных установок является 
то, что с их помощью погрузка 
осуществляется тем же валочно- 
трелевочным звеном, которое тре
люет хлысты на верхний склад. 
Специальные погрузочные брига
ды сокращаются.

Опыт показывает, что в усло
виях нашей области наиболее 
удачной является конструкция 
крупнопакетного погружателя, 
применяемого в Каргасокском лес
промхозе. Инженером-механиком 
этого леспромхоза тов. Шевкуно- 
выи предложена оригинальная 
конструкция установки для двух
сторонней погрузки древесины. 
Этот погружатель может успешно 
применяться при погрузке хлы
стов на тракторные сани, а при 
дополнительных конструктивных 
усовершенствованиях — .и при 
погрузке древесины на сцепы уз
коколейной железной дороги.

Такой агрегат можно изгото
вить в любом леспромхозе. Он 
прост по устройству и не требует 
больших материальных затрат. По 
предварительным подсчетам, внед
рение этой крупнопакетной уста
новки экономит в год около 400 
тысяч рублей, себестоимость ку
бометра древесины снижается 
на 1 рубль 20 копеек.

В Ергайском леспромхозе на 
мастерском участке тов. Епима- 
хова успешно действует установка 
для пакетной погрузки хлыстов 
на сцепы узкоколейной железной 
дороги. Это дало возможность 
поднять производительность труда 
на 40 процентов, высвободить па- 
рокран и 12 грузчиков. Семь ком
плексных звеньев успешно справ
ляются с заготовкой, трелевкой и 
погрузкой древесины.

Выполнили плановые задания по 
крупнопакетной погрузке Ергай- 
ский, Пышкино-Троицкий, Асинов- 
ский, Колпашевский леспромхозы.

С внедрением крупнопакетной 
погрузки лесопункты этих пред
приятий перешли на новую форму 
организации труда: малые ком
плексные звенья теперь не только 
валят н трелюют лес, но и грузят 
его на автомашины и железнодо
рожные сцепы.

Однако руководители некоторых

леспромхозов упорно не желают 
применять передовые методы тру
да на лесозаготовках, цепляются 
за старую, отжившую технологию. 
Больше года назад в Ннбегинском 
леспромхозе испытали установку 
для крупнопакетной погрузки. Ис
пытания дали положительные ре
зультаты. И на этом дело закон
чилось. По плану в минувшем го
ду предприятие должно было по
грузить 125 тысяч кубометров ле
са по новой технологии. Но по 
вине руководителей предприятия 
(директор тов. Блохин, главный 
инженер тов. Чапурин) этот план 
был сорван.

Не желают внедрять прогрес
сивный метод лесозаготовок руко
водители Томского леспромхоза 
(директор тов. Комаров, главный 
инженер тов. Шершун). Медленно 
внедряют его в Лайском и некото
рых других леспромхозах. В Ти
мирязевском леспромхозе, напри
мер, на Калтайском лесопункте, 
успешно действует крупнопакет
ная установка для погрузки дре
весины на автомашины. Но на Ти
мирязевском лесопункте этого же 
леспромхоза слишком медленно 
внедряется пакетная погрузка 
хлыстов трелевочным трактором 
на сцепы узкоколейной железной 
дороги.

В том, что на лесозаготовитель
ных предприятиях области еще 
медленно совершенствуется техно
логия лесозаготовок, во многом 
повинны руководители и инженер
но-технические работники комби
ната «Томлес». Они не проявили 
должной требовательности к  ру
ководителям леспромхозов, слабо 
контролировали выполнение пла
нов внедрения крупяопакетной по
грузки. Крайне мало инженер
но-технических работников ком
бината занималось внедрением но
вого способа погрузки непосредст
венно на лесопунктах н мастер
ских участках.

В минувшем году комбинатом 
не было проведено ни одного сове
щания по обмену опытом крупно
пакетной погрузки в ' леспромхо
зах, не подводились итоги работы 
по-новому тех лесопунктов, где 
успешно освоили прогрессивный 
способ погрузки древесины.

В прошлом году лесная про
мышленность нашей области рабо
тала низкими темпами. 'В целом 
комбинат «Томлес» задолжал го
сударству более 120 тысяч кубо
метров леса. Однако опыт передо
вых предприятий свидетельствует 
о том, что у лесозаготовителей 
имеются все возможности для вы
сокопроизводительной работы. На
до лучше организовать труд лесо
заготовителей, полнее использо
вать мощную технику, смелее 
внедрять передовую технологию.

Сейчас на лесозаготовительных 
предприятиях комбината «ТоМ- 
лес» ширится социалистическое 
соревнование по почину каргасок- 
ских механизаторов за увеличение 
комплексной выработки на каждо
го рабочего в смену. Высокие 
обязательства взяли и многие ва- 
лочно - трелевочно - погрузочные 
звенья, которые дали слово неус
танно совершенствовать техноло
гию лесозаготовок, изо дня в день 
добиваться высокой выработки на 
каждого члена комплексного 
звена. В развертывании соревно
вания по примеру каргасокцев — 
важный резерв роста производи
тельности труда в лесосеках.

Во втором году семилетки боль
шинство лесопунктов и мастер
ских участков с хлыстовой вывоз
кой перейдет на крупнопакетную 
погрузку древесины. Лучше орга
низовать труд, на каждом участке 
смело внедрять передовую техни
ку и новую технологию, решитель
но бороться с консерватизмом — 
дело каждого руководителя, каж
дой партийной, профсоюзной и 
комсомольской организации лес
промхозов.

Центнер кукурузы—за 33 минуты
ФЛОРЕШТЫ (Молдавская ССР), 

8 января. (ТАСС). 33 минуты рабо
чего времени затратили на производ
ство одного центнера кукурузы  ме
ханизаторы колхоза «Завет Ленина» 
Георгий Бабин и Семен Анточь, обра
батывающие стогектарный участок. 
Они сберегли 1.200 человеко-дней, 
что да.то колхозу более 118 тысяч 
рублей дохода.

Работа комплексного агрегата Ге
оргия Бабина —  наглядный пример 

преимуществ механизированного спо
соба возделывания кукурузы. Несмот-

ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС 
И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с глубоким 
прискорбием извещают, что 7 января 1960 года, на 77-м году жизни, 
при исполнении служебных обязанностей, скончался крупнейший инже
нер-металлург нашей страны, видный ученый, вице-президент Академии 
наук СССР, депутат Верховного Совета СССР, Герой Социалистического 
Труда, академик Бардин Иван Павлович.

иЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР
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МОСКВА. В лаборатории профессора Н. Е. 
Алексеевского Института физических проблем Ака
демии наук СССР исследуется поведение электро
нов в металлах при температурах, близких к  абсо
лютному нулю. В результате этих исследований 
получены новые данные, которые позволили понять 
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законы движения электронов в металлах, помещен
ных в магнитное поле.

На снимке: доктор физико-математических наук 
профессор Н. Е. Алексеевский (слева) и кандидат 
физико-математических наук Ю. П. Гайдуков у 
экспериментальной установки.

(Фотохроника ТАСС).

Собрание актива Томской 
областной партийной организации

Вчера, 8 января, в Доме офицеров Советской Армии имени Н. Н. Яков
лева состоялось собрание актива областной партийной организации.

Собрание обсудило вопрос: «Об итогах декабрьского (1959 года) Пле
нума ЦК КПСС и задачах областной партийной организации». (Доклад
чик —  первый секретарь обкома КПСС тов. Марченко И. Т.).

В прениях по докладу выступил 21 человек.
По обсужденному вопросу принято соответствующее решение.

Сообщение ТАСС

в  ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановление о 
проведении в первой половине апре
ля 1960 года в гор. Москве в Боль
шом Кремлевском дворце Всесоюз
ного совещания по градостроитель
ству.

На совещании будут заслушаны 
и обсуждены до1елад о состоянии и 
мерах улучшения градостроитель
ства в СССР и содоклады: о состоя

нии и задачах проектирования горо
дов и внедрении прогрессивных 
приемов, планировки населенных 
мест: о застройке городов в усло
виях дальнейшей индустриализации 
строительства; о благоустройстве, 
озеленении и улучшении санитар
ного состояния городов.

В работе совещания примут уча
стие главные архитекторы городов, 
работники местных органов по де

лам строительства и архитектуры, 
проектных, научно-исследователь
ских и строительных организаций, 
городского хозяйства, здоавоохрапе- 
ния, руководящие работники Сове
тов Министров союзных республик, 
краевых, областных исполкомов ц 
горисполкомов, представители ми
нистерств и ведомств, партийные, 
профсоюзные и комсомольские ра
ботники.

Ор

В П РЕЗИ Д И УМ Е ВЦСПС

г а низ о в а т ь  всенародный поход 
за экономию электроэнергии

На основе достигнутых в Со
ветском Союзе успехов по иссле
дованию космического простран
ства с помощью баллистических 
ракет, в соответствии с планами 
научно-исследовательских работ, 
советскими учеными и конструк
торами ведутся работы по созда
нию более мощной ракеты для за
пусков тяжелых спутников Земли 
и осуществления космических по
летов к  планетам солнечной си
стемы.

широта
9 гр. 06 мин. сев.

10 гр. 22 мин. сев.
6 гр. 16 мин. сев.
5 гр. 03 мин. сев.

Для проведения необходнмьк 
измерений в указанный район бу
дут направлены специальные суда 
советского флота.

Первые пуски ракет состоятся 
ориентировочно в период с 15 ян
варя по 15 февраля 1960 года.

В целях обеспечения безопас
ности мореплавания и полетов са
молетов при проведении пусков 
ракет в центральную часть Тихого 
океана ТАСС уполномочен сооб
щить, что правительство Совет
ского Союза обращается к прави-

В целях отработки такой раке
ты с высокой точностью полета, в 
течение ближайших месяцев 1960 
года будут проведены пуски этой 
ракеты без последней ступени в 
центральную часть Тихого океа
на, удаленную от путей интенсив
ного судоходства, воздушных 
трасс и мест рыбного промысла.

Падение предпоследней ступе
ни ракеты ожидается в районе, 
ограниченном координатами: 

долгота
170 гр. 47 мин. зап.
168 гр. 22 мин. зап.
166 гр. 16 мин. зап.
168 гр. 40 мин. зап. 

тельствам стран, суда и самолеты 
которых могут оказаться в тече
ние этого периода времени вблизи 
предполагаемого района падения 
предпоследних ступеней ракет, с 
просьбой о том, чтобы соответст
вующие власти дали указания ка
питанам судов и командирам са
молетов не заходить в район ак
ватории и воздушного пространст
ва Тихого океана, ограниченный 
координатами, указанными в на
стоящем сообщении.

По примеру Героев 
Социалистического Труда

Президиум ВЦСПС обсудил во
прос о борьбе профсоюзных органи
заций за экономное расходование 
электрической энергии в народной 
хозяйстве.

Президиум ВЦСПС обязал сове
ты, центральные, республиканские, 
краевые, областные, фабрично-за
водские и местные комитеты проф-, 
союзов вести широкое разъяснение! 
среди рабочих и служащих письма i 
ЦК КПСС «О рациональном исполь
зовании электрической энергии, в 
народном хозяйстве». На общих' 
собраниях, в докладах и беседах н.г| 
конкретных примерах своего пред-, 
приятия, отрасли промышленности, 
области, края, республики необхо-' 
димо показывать рабочим, инжене-' 
рам и техникам, работникам ком-' 
мунальных предприятий, какие по-!

тери несет государство от бесхо.зяй- 
ственного расходования электро
энергии. подсказывать пути эконом
ного ее использования.

Организация ’ всенародного похода 
за выявление и использование ре

зервов экономии и электроэнергии, 
повседневная борьба с ее растран
жириванием должны стать постоян
ной заботой профсоюзных организа
ций.

(ТАСС).

БЕЛГОРОД. 7 января. (ТАСС). 
Вдохновленные примером рязанцев, 
труженики сел области с первых 
дней нового года развернули борь
бу за резкое увеличение произво,д- 
ства продуктов животноводства. В 
первых рядах' этого движения —  
Герои Социалистического Труда. 
Свинарка колхоза «Знамя труда» 
Краснояружского района Герой Со
циалистического Труда Евдокия Се- 
киркина призвала животноводов об
ласти соревноваться за по.чуче'ние 
■не менее 37 поросят от каждой ос
новной свиноматки. Она вызвала на 
соревнование передовую рязанскую 
свинарку Надежду Горячеву из кол
хоза «Некрасова», Михайловского 
района.

Знатная птичница Алексеевского 
района, депутат Верховного Совета 
РСФСР, Герой Социалистического 
Труда Наталья- ПяташЬва выступи
ла инициатором соревнования пти
цеводов за резкое увеличение про
изводства яиц и птичьего мяса. В 
минувшем году Пяташова получила 
по 185 яиц от каждой несушки. 
Сейчас на ее ферме —  1.500 кур.

Вместе с двумя молодыми помощни
цами Пяташова вешила добиться 
еще более высоких результатов.

Замечательный почин героев тру
да широко подхвачен в колхозах и 
совхозах области. В эти дни повы
шенные обязательства берут многие 
животноводы, коллективы ферм и 
колхозы. В ответ на постанов.арние 
декабрьского Пленума ПК КПСС, 
первым в Шебекинском районе раз
работал мероприятия по резкому 
увеличению производства продуктов 
животноводства колхоз «Красный 
Октябрь», возглав.дяемый Героем Со
циалистического Труда А. Д. Позд
няковым. Ряд колхозов Ракитянско- 
го, Бе.дгородского и Грайворонского 
районов решил выполнить семилет
нее задание по производству мяса 
уже в текущем году, по производ
ству молока —  в ближайшие два—  
три года.
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ря на то, что участок механизаторов 
пострадал от засухи, с каждого гек
тара они собрали по 58 центнеров 
зерна. Себестоимость кукурузы  ока
залась в два раза ниже, чем в сред
нем по колхозу.

По примеру колхоза «Завет Лени
на» все сельхозартели Флорештского 
района переходят на комплексную 
механизацию возделывания кукур у 
зы и подсолнечника, рассчитывая за

тратить на производство одного цент
нера продукции не более 30 минут 
рабочего времени.

Сегодня
у Н. Ф. Мануковского

Конвейер 
на ферме
Как обычно, рано начался 

трудовой день на свиноводче
ской ферме колхоза имени Ки
рова. Еще не занялся рас
свет, а животноводы уже были 
на своих местах. Первыми при
шли Клавдия Семеновна Ма- 
нуковская и Александра Пав
ловна Буданцеба. В канун де
кабрьского Пленума Централь
ного Комитета партии на фер
ме был сдан механизированный 
кормоцех, и свинаркам поручи
ли следить за работой конвей
ера. По нескольку лет прорабо
тали на ферме тт. Мануковская 
и Буданцева. Ухаживая за сви
номатками; выращивая молод
няк, откармливая животных 
для сдачи государству, они в 
совершенстве овладели своей 
профессией. Однако раньше 
работать на машинах им не 
приходилось. Приняв от мон
тажников конвейер, свинарки 
попросили бригадира трактор- 
нбй бригады комплексной меха
низации Николая Федоровича 
Мануковского помочь им озна
комиться с работой машин. 
Бригадир наказал слесарю Мит
рофану Семеновичу Мануков- 
скому, комбайнеру Алексею 
Ефимовичу Лесных помочь жи
вотноводам научиться управ
лять конвейером. Механизато
ры показали свинаркам, как 
нужно включать рубильники 
электромоторов, как пользо
ваться пультом управления 
электрического кормораздатчи
ка. К. С. Мануковская и А. П. 
Буданцева изучили взаимодей
ствие механизмов конвейера, 
стали самостоятельно управ
лять машинами. Так к профес
сии животновода добавилась 
профессия механизатора.

...Клавдия Семеновна Ману
ковская повернула рубильник.
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и овощной транспортер пришел 
в движение. Выгребая из бун
кера картофель, он подавал его 
в клубнемойку. Насос высокого 
давления направил сюда воду, и 
клубни были вымыты. Из мой
ки они последовали в универ
сальную дробилку кормов. 
Включен другой электромотор. 
Силосный транспортер подал в 
машину солидную порцию ку
курузной резки. В смесь сви
нарки подсыпали минеральную 
подкормку — мел и соль.

Приготовленная из корне
плодов, кукурузного силоса и 
концентратов паста заполнила 
бункер кормораздатчика, на 
сидении которого примостилась ' 
свинарка Клавдия Семеновна 
Мануковская. Нажав кнопку, 
она двинула вперед необычный - 
агрегат. В «столовую» было до
ставлено свыше тонны кормов. . 
Нужно было загрузить 14 само- 
кормушек. Заработал вьшруз- 
ной шнек кормораздатчика. 
Александра Павловна Буданце
ва направила гофрированный 
шланг в первую самокормущку ■ 
и быстро заполнила ее кормо
вой, смесью. Агрегат двигался 
по узкоколейке, и самокормуш- 
ки, одна за другой, заполнялись 
пастой.

Около •«столовой» разбит 
выгульный дворик, соединен
ный со свинарниками оградой 
из штакетника. Свиньи устре
мились ь лазы, ведущие в кор
моцех. Началась кормежка. На-

сытившись, животные возвра
щались во дворик, а отсюда че
рез лазы — в свинарники. 
Нужно было убрать в помеще
нии «столовой». И эта работа 
не потребовала от свинарок 
больших усилий. Включили на
сос. Шлангом, словно бранд
спойтом, вымыли полы. Из 
кормокухни по трубам пустили 
пар в калорифер, и в «столо
вой» стало тепло, быстро вы
сыхали полы.

Так две свинарки за корот
кое время успели приготовить 
корма, перевезти их из кормо
кухни в «столовую» и разло
жить корм по кормушкам. Уп
равляя механизмами, они вы
полнили работу 20 человек, ко
торые раньше значились в шта
тах фермы.

В колхозе внедрен групповой 
метод содержания животных. 
Станки в помещениях разгоро
жены. Там, где раньше содер
жали 150 — 200 свиней, те
перь размещено около 1.000. В 
I9 6 0 -году колхоз планирует 
иметь на ферме 3 тысячи сви
ней. За ними будут ухаживать 
три человека, включая механи
ка кормоцеха.

— Легче стало работать, ве
селее пошли дела. Спасибо на
шим механизаторам,— говорят 
свинарки.

Механизаторы действительно 
заслужили похвалу животново
дов. .За какой-нибудь месяц они 
построили новый корпус для

кормления свиней, изготовили 
и смонтировали в нем оборудо- 
цание. В трескучие морозы, ме
тель и cTyiky трактористы В. Е. 
Попов, И. И. Гаврилов, Н. Ф. 
Лесных, В. П. Струков, комбай
неры А. Е. Лесных, И. И. Мис- 
тюков приходили на ферму и 
принимались за дело. Одни ры
ли котлованы под бункер и от
водные колодцы, другие бето
нировали площадки, третьи ус
танавливали оборудование. 
Встретились трудности: некото
рых машин, указанных в тех
нологических картах, не было 
ни в колхо-зе. ни в ремонтно
технической станции, ни на ба
зах «Сельхозенаба». Пришлось 
изготовлять их на месте. Чер
тежи помогли составить дирек
тор РТС Константин Иванович 
Зябухин и механик Иван Ми
хайлович Высоцкий. Механиза
торы комплексной бригады про
явили многр смекалки и на
ходчивости. Своими силами они 
сконструировали кормораздат
чик. Для этой цели использо
вали вагонетку, на ее раме 
смонтировали электромотор, 
редуктор и трансмиссию. При 
этом были использованы дета
ли списанных стогометателя и 
комбайна С-4.

Цистерна емкостью более 
Apex кубических метров приго
дилась для изготовления кор- 
мосмесителя. Внутрь цистер
ны вмонтировали мешалку и 
выгрузной шнек, взятый со

Присвоение многодетной 
матери почетного 

звания „Мать-героиня“
Указом Пцезидиума Верховного 

)Совета СССР от 7 января 1960 то
гда по Томской области присвоено 
^почетное звание «Мать-героиня» с 
)вручением ордена «Мать-героиня» и 
(грамоты Президиума Верховного Со- 
)вета СССР Коряго Марии Артемьев- 
[не —  колхознице колхоза «40 лет 
(Октября», Шегарский район.

(ТАСС).

старого комбайна. С выбрако
ванного кукурузоуборочного 
комбайна сняли транспортер, 
приделали к нему люк, подклю
чили электромотор, и он стал 
подавать силос в кормоцех.

Потребовался парораспреде
литель — газосварщик И. В. 
Гончаров к ацетиленовому бал
лону приварил четыре выход
ных вентиля, и теперь пар мож
но легко подавать в кормоза
парник, в калорифер для обо
грева помещения, в бак для со
гревания воды.

Слесарь М. С. Мануковский 
вместе со своими товарищами 
уложил рельсы узкоколейной 
дороги, натянул над ними про
вода. Большинство механизмов 
было изготовлено из местных 
материалов, колхозу осталось 
купить только универсальную 
дробилку кормов, изготовлен
ную заводом «Боронежсель- 
маш». На ра.зличных узлах кор
моцеха было установлено де
сять электромоторов. Монтаж
ными работами руководил Ни
колай Федорович Мануковский.

Так был смонтирован и пу
щен механизированный кормо
цех. Пр^)цессы цриготовления и 
транспортировки кормов в нем 
автоматизированы.

Возвратившись с Пленума ЦК 
KnCCj Н. Ф. Мануковский со
звал членов бригады и, разло
жив на столе технологическую 
карту, сказал:

— На очереди — строитель
ство кормоцеха на молочното
варной ферме. Он должен быть 
ничуть не хуже, чем свиновод
ческий. И сделать это нужно 
до наступления весенней стра
ды.

# В словах бригадира чувство
валась уверенность, что так 
оно и будет.

В. ТИШАНИНОВ. 
Колхоз имени Кирова Но- 
Бо-Усманского района Во

ронежской области.
На снимке: (слева напра

во): тракторист В. Е. Попов, 
бригадир. Герой Социалистиче
ского Труда Н. Ф. Мануков
ский и слесарь М. С. Мануков
ский в механизированном кор
моцехе.

Фото М. Евстратова.
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Так было преодолено 
отставание

ш

Парабельский леспромхоз систе
матически не выполнял плана. В 
связи с этим в январе прошлого го
да при райкоме КПСС из партийных 
и хозяйственных работников и спе- 
циа.чистов лесной промышленности 
была создана комиссия, которая 
глубоко проанализировала причины 
отставания леспромхоза и рассмот
рела перспективы его развития.

Комиссия установила, что на ря
де лесопунктов неудовлетворительно 
организован труд рабочих, плохо 
используется техника. В леспромхо
зе было мало лесовозных дорог. Ко
миссия обратила внимание на то, 
что жилищные и культурно-быто
вые условия рабочих оставляют же
лать много лучшего. Некоторые ле
сопункты следовало укрепить руко
водящими кадрами.

Заключение комиссии и ее реко
мендации были рассмотрены бюро 
райкома КПСС. Бюро райкома обя
зало дирекцию леспромхоза, партий
ные организации лесопунктов не
медленно приступить к  осуществле
нию принятых предложений.

В леспромхозе на базе девяти 
отдаленных мастерских участков 
создали лесопункт —  Нельмачев- 
ский. За год в леспромхозе были по
строены культурно-бытовые поме
щения площадью 15 тысяч квадрат
ных метров. Развернулось строи
тельство лесовозных дорог. Были 
построены Пайдугинская и Чузи- 
ковская автодороги, Борковская и 
Осиповская тракторные дороги.

Большое внимание было уделено 
внедрению передовых методов тру-

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
за высокие надои молока 

и выполнение плана закупок молока 
за 1959 год

да, в первую очередь, переходу на 
работу малыми валочно-трелевоч- 
ными звеньями.

Райком КПСС усилил помощь 
первичным партийным организаци
ям лесопунктов. Работники райкома 
стали чаще бывать в лесных посел
ках. При их содействии на боль
шинстве лесопунктов в 1959 году 
улучшена устная и наглядная аги
тация. работа клубов, красных угол
ков, библиотек и постоянно дейст
вующих агитпунктов. Чаще стали 
читаться- лекции, доклады, прово
диться беседы. За год кандидатами 
в члены КПСС на предприятиях лес
промхоза было принято 22 челове
ка. Окрепли первичные партийные 
организации Пайдугинского, Нель- 
мачевского. Березовского лесопунк
тов и Пайдугинского сплавучастка.

Молодые коммунисты были вы
двинуты на руководящую работу. 
Среди них начальник Нельмачевско- 
го лесопункта тов. Сушков. техно
рук этого лесопункта тов. Васюке- 
вич, начальник Чузиковского лесо
пункта тов. Авдеев. Все они успеш
но справляются с порученным де
лом.

В августе в партийных организа
циях леспромхоза были созданы 
комиссии контроля. Они обратили 
внимание на то. что мешает эффек
тивному испо.чьзованию техники, 
как выполняются задания по коопе
рированным поставкам. Они помогли 
устранить многие недостатки.

Леспромхоз полностью перешел 
на заготовку и вывозку леса малы
ми валочно-трелевочными звеньями.

ТУДА, ГДЕ ТРУДНЕЕ
В прошлом году Лайский лес

промхоз работал неритмично. Одной 
из причин отставания предприятия 
явлл.чось слабое использование ле
созаготовительной техники, в част
ности трелевочных механизмов. 
Низкой была ква.чификация отдель
ных трактористов.

Особенно тяжелое положение соз
далось на лесопункте «Тунгусский 
бор». Здесь плохо был организован 
труд рабочих, часто нарушалась 
трудовая дисциплина. В результате 
лесопункт зало.чжал государству в 
прошлом году более 27 тысяч к у 
бометров древесины.

Недавно партийное бюро леспром
хоза рассмотрело заявление стар
шего механика передового в лес

промхозе лесопункта «Тузейга» тов. 
И. И. Олгейзера. Он изъявил жела
ние перейти работать на отстающий 
лесопункт «Тунгусский бор» и вы
вести его в число передовых.

Партийное бюро одобрило патрио
тический поступок тов. Олгейзера, 
последовавшего примеру Героя Со
циалистического Труда В. Гагано
вой.

Партийное бюро наметило ряд 
конкретных мер. направленных на 
у.чучшёние организации труда, на 
усиление массово-политической ра
боты.

П. ДУБРОВИН, 
секретарь партбюро Лайсного 

леспромхоза.

Это не второстепенное дело
Все мы знаем, как много делает

ся в нашей стране для улучшения 
культурно-бытовых условий жизни 
трудящихся. Коммунистическая пар
тия и Советское правительство уде
ляют этому большое внимание.

Руководители же колхоза имени 
Фрунзе Колпашевского района счи
тают, что бытовые шужды колхозни
ков —  это второстепенное дело.

Много раз, например, обращался 
в правление колхоза член артели 
Алексей Пошалов с просьбой по
мочь ему отремонтировать крышу 
дома, переложить печь. Но просьбы 
его остались без внимания. Еще 
осенью необходимо было произвести 
ремонт в квартирах колхозников

тт. Макарова и Великоречина. Но и 
до сих пор ничего не сделано.

Не уделяют внимания бытовым 
нуждам колхозников председатель 
артели тов. Бабин, а также партий
ное бюро колхоза (секретарь тов. 
Хоркин). Ни разу вопросы быта чле
нов артели, новоселов не обсужда
лись на партийных собраниях, за
седаниях партбюро или правления 
колхоза.

Забота о бытовых нуждах людей 
—  важная задача каждой партий
ной организации. Забывать этого 
нельзя.

Д. ПЛЕЩЕНКОВ, 
член колхоза имени Фрунзе 

Колпашевского района.

Горячий отклик среди рабочих 
нашло обращение санга.льских лесо
заготовителей Каргасокского лес
промхоза. Включившись в соревно
вание за повышение комплексной 
выработки на каждого рабочего в 
смену, многие лесозаготовители 
добились нового роста производи
тельности труда. Так. тракто
рист Березовского лесопункта тов. 
Магировский ежедневно трелюет по 
90— 120 кубометров леса при нор
ме 64 кубометра. Крановщик 
Н. Жуковский с напарником И. Ер
моленко ежедневно грузит по 
120— 160 кубометров древесины. 
По полторы нормы в день выполня
ют шоферы Н. Кириченко. М. Ко- 
ва.чик, И. Петров.

Высоких резу.чьтатов в труде до
бились лесозаготовители передового 
в районе Нельмачевского лесопунк
та. Малое комплексное звено Ни
колая Суханова борется за звание 
коллектива коммунистического 
труда. Свое годовое социалистиче
ское обязательство оно выполнило 
на месяц раньше срока.

Хорошо работает бо.чьшинство 
лесозаготовителей Пайдугинского 
лесопункта. Среди них раскряжев
щики тт. Редин и Патронов, трак
тористы тт. Генинч. Кадырханов, 
Якимцев, Чукаев, электропильщики 
тт. Артеменко. Коновалов. Головач.
I Парабельский леспромхоз до
срочно выполнил годовой план 
/вывозки леса. Более 6 тысяч кубо
метров леса вывезено сверх плана. 
Комплексная выработка на списоч
ного рабочего значительно превыси
ла плановую. За счет снижения се
бестоимости выпускаемой продук
ции сэкономлено около 700 тысяч 
рублей. Пайдугинский. сплавучасток 
перевыполнил навигационный план 
сплава и отгрузки леса. Сверх пла
на отгружено 24.5 тысячи кубомет
ров леса. Выполнен план и по шпа- 
лопилению.

Но еще не все лесопункты и ма
стерские участки работают ритмич
но. На отдельных мастерских уча
стках слабо организована массово- 
политическая работа. Райком КПСС 
принимает меры, чтобы устранить 
эти недостатки. Первичные пар
тийные организации лесопунктов 
стремятся усилить организаторскую 
и политическую работу свели лесо
заготовителей. мобилизовать их на 
досрочное выполнение плана во вто
ром году семилетки.

П. ЦВЕТНИЦКИЙ, 
инструктор Парабельского 

райкома КПСС.

Во многих цехах заводов Томска передовые рабочие и работницы 
откликнулись на почин Валентины Гагановой — пошли работать в 
отстающие бригады. Этому патриотическому почину последовала и 
Анна Богданова. Она возглавила ранее отстававшую бригаду в ке
гельном цехе Томской трикотажной фабрики облместпрома.

На снимке: бригадир Анна Богданова (в центре) и члены бригады 
фанговщицы Нина и Евдокия Пичугины, выполняющие до двух норм 
в смену.

Фото Ф. Хитриневича.

Колхозы переходят 
на денежную оплату

С нового года колхозы Бак- 
чарского района переходят на 
денежную оплату труда. На 
днях в сельхозартелях «Сиби
ряк» и «Победа социализма» 
состоялись общие собрания 
колхозников. Члены обеих ар
телей единодушно высказались 
за замену трудодней денежной 
оплатой, утвердили новые нор
мы и разряды работ, по кото

рым будут производить оплату 
труда колхозников.

Готовятся к переходу на де
нежную оплату труда в колхо
зах имени Ленина, «Прогресс», 
имени Кирова и других. Во 
втором году семилетки на де
нежную оплату труда перейдут 
7 сельхозартелей района.

А. ИГНАТЬЕВ.

З л в о д е х о А  у ш ш в е р с и т е т  
ж с у л ъ т у р х » !

Агитаторыучатся
Томский горком КПСС провел се

минар агитаторов малочисленных 
партийных организаций.

О задачах агитаторов в связи с 
решениями декабрьского Пленума 
ЦК КПСС рассказал собравшимся 
руководитель лекторской группы об
кома КПСС тов. Чернов.

На днях такой семинар будет 
проведен для руководителей всех 
агитколлективов города.

В клубе Томского подшип
никового завода состоялось 
первое занятие университета 
культуры. С лекцией о Китай
ской Народной Республике вы
ступил член Общества по рас
пространению политических и 
научных знаний кандидат юри

дических наук Б, И. Мелехин. 
После этого выступила сотруд
ница Томской научной библио
теки Чжао Цинь-ин, которая 
рассказала о бурном росте но
вого Китая.

В заключение вечера демон
стрировался кинофильм.
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Парбигскнй 2058 Ч- 115 87 105,6 99,7
Кожевниковский 2043 — 76 136 105,7 96,8
Томский 1819 — 21 87 112,5 102,9
Молчановский 1808 — 124 77 101,3 85,0
Асиновскнй 1799 — 117 74 98,6 90,4
Бакчарский 1751 +  33 71 102,7 86,2
Пышкино-Троицкий 1718 - f  24 61 107,2 94,6
Туганский 1676 — 101 83 104,4 92,7
Шегарский 1664 — 162 92 105,1 91,8
Крнвошеинскнй 1648 — 89 98 101,5 92,5
Александровский 1622 - f  158 84 62,5 99,0,
Зырянский 1605 — 146 78 97,5 88,8
Чаинский 1590 — 149 60 92,1 80,6
Тегульдетскнй 1541 -1- 193 58 111,2 100,4
Колпашевскнй 1523 Ч- 69 79 105,2 87,6
Каргасокскнй 1508 Ч- 14 108 88,7 86,3
Верхне-Кетский 1385 Ч- 112 109 105,6 84,8
Парабельский 1305 Ч- 17 70 95,2 87,3

Лесозаготовители автоматизируют 
производство

СВЕРДЛОВСК, 7 января. 
(ТАСС). Свердловские лесоза
готовители автоматизируют 
свое производство. В прошлом 
году в Бисертском леспромхо
зе вошла в строй первая в 
СССР полуавтоматическая ли
ния по раскряжевке и сорти
ровке хлыстов, которая облег
чила труд сотен рабочих. Сей
час сданы в эксплуатацию- еще 
две таких линии в Афанасьев'- 
ском и Гороблагодатском лес
промхозах. Новые линии име
ют серьезные преимущества 
по сравнению с бисертской. На

линии в Гороблагодатском лес
промхозе установлена ориги
нальная электрогидравличе- 
ская аппаратура, которая по
зволяет распиливать хлысты 
без остановки транспортеров. 
Это новшество увеличило ее 
производительность почти
вдвое, и теперь она достигает 
400 кубометров древесины за 
смену.

Все полуавтоматические ли
нии сконструированы и изго
товлены на предприятиях 
Свердловского совнархоза.

Л ю д и  н а  б у р о в ы х
в  кабинете начальника Кол- 

пашевской промыслово-геофи
зической экспедиции Анатолия 
Алексеевича Максимова висит 
карта Томской области. На ней 
карандашом и тушью нанесены 
условные обозначения буровых 
вышек, шагнувших далеко в 
тайгу. Их десятки. Совсем не
давно появился значок по Ва- 
сюгану близ населенного пунк
та Муромки. А теперь новая 
буровая обозначена уже в са
мом верховье левого притока 
Васюгана — речки Чертала.

— Очень трудно туда доби
раться, — говорит главный ин
женер экспедиции Борис Ильич 
Жарков.

Кто был в тех местах, видел: 
на сотни километров, до са
мого горизонта — нетронутая 
тайга. В ней — огромные боло
та, покрытые мхом. Летом 
здесь ни пройти, ни проехать. 
Дорога устанавливается только 
в декабре, когда промерзают бо
лота. Поселки встречаются ред
ко.

И вот в привычный таежный 
пейзаж семилетка вписала но
вую деталь — ажурные спле
тения металлических конструк
ций буровых вышек. Промыс
лово-геофизические партии ве
дут работы в Усть-Сильге, Ва- 
сюгане, Назине, Напасе. В со
ставе экспедиции пять партий. 
Каждую возглавляет инженер.

Буровики не могут обойтись 
без помощи промысловых гео
физиков. Как только буриль
ные трубы уйдут в землю на

несколько сот метров, необходи
мо точными приборами прове
рить пульс скважины. К  буро
вой вышке подходит машина, 
оборудованная специальной ап
паратурой, подъемником с за
пасом электрического кабеля в 
несколько тысяч метров. В 
скважину на заданную глубину 
опускается зонд, в кабель 
включается электрический ток, 
и приборы фиксируют показа
ния электропроводности по
род. Это электрокаротаж. Кро
ме того, экспедиция применяет 

, гамщ-ка£зота}к, нейтронный 
’ гаммА-карОТаж. Детальное ис- 
. следование,.,скважины ведется в 

Процессе" бурения. Особым тер
мометром замеряется темпера
тура на разных глубинах, про
водится проверка ствола кавер
номером. Таким образом геофи
зики определяют нефтеносный 
слой.

Но вот бурение закончено. В 
скважину опускают обсадную 
колонну труб. В пространство 
между стенками скважины и 
колонны нагнетается раствор 
цемента. Начинается заключи
тельный этап испытания. За де
ло берутся взрывники. Если 
представить скважину в разре
зе глубиной в 3 — 4 тысячи 
метров, то она проходит через 
различные породы, словно че
рез слоеный пирог. Изучая и 
сопоставляя ранее полученные 
результаты исследования, ин
женер-интерпретатор делает 
вывод, на какой глубине необ
ходимо произвести прострели-

вание скважины, чтобы вскрыть 
продуктивный слой. В нее опу
скается перфоратор.

Здесь, в тайге работают бес
покойные, пытливые люди. 
Каждый старается помочь об
щему делу. В партии Евгения 
Николаевича Деменко работает 
старшим техником-взрывником 
Латфулла Нагибуллович Хубба- 
тулин. Он задался целью об
легчить подготовительные рабо
ты к простреливанию скважин. 
До этого делалось так. Недале
ко от буровой стоял зарядный 
балок.,—: передвижной домик. 
Здесь заряжали перфораторы и 
на себе перетаскивали их к '  
скважине. Чтобы понять, какая 
это работа, достаточно сказать, 
что на прострел одного горизон
та требуется до 40 перфорато
ров, вес которых составит почти 
3 тонны. Хуббатулин смастерил 
простую подвесную дорогу к 
скважине. Прикрепил к  ней 
перфоратор, и он сам катится на 
место. Удобно и легко.

Изыскатели знают, что на 
бурение и испытание одной 
скважины затрачиваются мил
лионы рублей. Вот почему каж
дый старается экономить, при
менять наиболее дешевые и в 
то же время высокопроизводи
тельные методы. Старший тех
ник-взрывник Ново-Васюган- 
ской партии Борис Матвеевич 
Ников на -практике убедился, 
что прострел скважины можно 
вести одновременно не одним 
перфоратором, а сразу двумя—^

тремя и простреливать до трех 
метров горизонта. Это ускоряет 
испытания и дает до 20 ты.'яч 
рублей экономии. Борис Матве
евич предложил также улуч
шить конструкцию коммулятив- 
ного перфоратора.

На свое вооружение промыс
ловые геофизики постоянно по
лучают новое совершенное обо
рудование, которое позволяет 
более точно вести исследова
ние. Недавно прибыла автома
тическая каротажная станция, 
смонтированная в автобусе 
ПАЗ-651 с высокой проходи
мостью. Сейчас применяются 
также новые перфорачоры, 
обладающие хорошей пробив
ной способностью, что очень 
важно. В партиях работают 
подъемники последней марки, 
смонтированные на трехмосто
вых автомашинах ЗИЛ-157.

Бескрайние таежные просто
ры укутаны в снежное покры
вало. Трудно приходится лю
дям: то разыграется метель, то 
вдруг ударят морозы. Но в су
меречном свете короткого зим
него дня ярко горят электриче
ские огни на буровых скважи
нах. Метр за метром трубы 
уходят в глубь земли. Настой
чиво ведут испытания промыс
лово-геофизические партии. В 
целом по экспедиции план про
шлого года перевыполнен. Кол
лектив занесен на городскую 
Доску почета. Люди на буро
вых скважинах несут вахту се
милетки.

п. колотовкин.

Вопросы
механизациисельского
хозяйства
области
с. лисовик,

заведующий отделом 
механизации Томской 

областной
сельскохозяйственной 

опытной станции.
Ю . М Е ЕРЧЕН К О , 

главный инженер инспекции 
механизации 

облсельхозуправления.

Со времени сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС (1953 год) успеш
но осуществлены мероприятия по' 
укреплению материально-техниче
ской базы сельского хозяйст
ва. За истекшие 6 лет сель
ское хозяйство только нашей Том
ской области получило более 1.500 
тракторов, 1.150 зерновых комбай
нов и большое количество других 
сельскохозяйственных машин. Это 
позволило полностью заменить маши
ны устаревших конструкций и уве
личить объем механизированных ра
бот в 1,7 раза. Однако ряд процессов 
сельскохозяйутиеиного производства 
механизирован недостаточно.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС счи
тает, что для успешного выполнения 
задач, поставленных XXI съездом 
партии по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства, прежде всего 
необходимо обеспечить непрерывный 
технический прогресс в механизации 
и электрификации, усилить темпы 
оснащения колхозов и совхозов новой 
техникой для комплексной механиза
ции и на этой основе значительно 
сократить сроки проведения сельско
хозяйственных работ, повысить об
щую культуру земледелия, добиться 
нового роста производительности тру
да и снижения себестоимости про
дукции.

Б ближайшие годы должно быть 
создано и внедрено в производство 
более 800 марок новых тракторов и 
сельскохозяйственных машин. Только 
в 1960 году рекомендовано к  про
изводству 125 сельскохозяйствен
ных машин HOBbix марок.

Одним из решающих условий ком
плексной механизации является 
дальнейшее расширение технической 
базы колхозов за счет новых, более 
совершенных марок тракторов. В кол
хозах области имеется большое ко
личество новых тракторов: гусенич
ных ДТ-54А и колесных ДТ-20, 
ДТ-28, МТЗ-5, которые имеют более 
высокие эксплуатационные качест
ва. На тракторах устанавлива
ются более экономичные дизельные 
двигатели Замена карбюраторных 
двигателей дизельными позволила ‘ 
наполовину сократить денежные рас
ходы на жидкое топливо. Кроме то
го, сейчас сельское хозяйство обла
сти получает дизельные тракторы, у 
двигателей которых еще на 15 про
центов снижен расход топлива, что 
позволяет дополнительно экономить 
сотни тонн горючего.

Все тракторы оснащаются раздель
но-агрегатной гидросистемой, даю
щей возможность работать с навес
ными машинами и механизировать

управление прицепных машин. Но
вые тракторы универсальны. Число 
скоростей передвижения тракторов 
увеличено до 10, а диапазон их зна
чительно расширен. Это позволяет 
применять тракторы не только на 
общих сельскохозяйственных' рабо
тах, но и на специальных, например, 
на высадке рассады, где требуется 
минимальная скорость, а также ши
роко использовать их на перевозке 
грузов.

Колесные тракторы, удельный вес 
которых в общем составе тракторно
го парка за последнее время резко 
уве.личился, более экономичны в экс
плуатации, их можно успешно ис
пользовать не только на сплошной 
обработке, но и при возделывании 
пропашных культур, на работах в 
садах и огородах. Конструкция этих 
тракторов позволяет расставлять 
колеса в соответствии с шириной 
междурядий обрабатываемых культур 
и изменять величину дорожного про
света. Сцепные качества колесных 
тракторов значительно улучшены за 
счет более рациональной формы про
тектора, возможности налива воды в 
баллоны ведущих колес, блокировки 
дифференциального механизма. Од
нако этих мер оказывается недоста
точно, и случаи буксовки колесных 
тракторов бывают часто. Поэтому не
обходимо ускорить оснащение кол
хозов области колесными тракторами 
с арочными шинами, тракторами 
с четырьмя ведущими колесами 
и приспособлениями для переобо
рудования колесных тракторов 
на полугусеничный ход. Проходи
мость колесных тракторов может 
быть значительно улучшена при ис
пользовании полунавесных и прицеп
ных агрегатов с передачей части 
мощности трактора на ведущие оси 
сельскохозяйственных машин.

В условиях Сибири часто прихо
дится работать при неблагоприятных 
погодных условиях. Это недостаточно

учитывают тракторостроители, и до 
сих пор тракторы МТЗ-5 выпускаются 
без кабин, а тенты тракторов ДТ-28 
и ДТ-20 могут защитить трактори
стов лишь от солнечных лучей. Не
обходимо колесные тракторы, на
правляемые в районы Сибири, осна
щать кабинами. Гусеничные тракто
ры в колхозах широко используются 
и в зимних условиях, однако никаких 
приспособлений, улучшающих и об
легчающих их эксплуатацию в хо
лодное время года, пока не имеется.

Целесообразным является оснаще
ние колхозов области самоходными 
шасси. Самоходные шасси являются 
универсальными энергеическими 
агрегатами. При использов'ании са
моходных шасси в 2 — 3 раза сокра
тится стоимость набора сельскохо
зяйственных машин Ща счет значи
тельного упрощения их конструкции. 
На самоходных шасси можно монти
ровать разнообразные навесные ма
шины, начиная' от плуга и кончая 
пресс-подборщиком, комбайном, гру
зовым кузовом и т. д. Агрегаты с са
моходными шасси обладают повы
шенной устойчивостью, так как рабо
чие органы сельскохозяйственных 
машин монтируются не сзади, как 
обычно у трактора, а между перед
ней и задней осями. Кроме того, по
вышается качество работ.

В недалеком будущем сельское хо
зяйство нашей области начнет полу
чать более совершенные тракторы, 
образцы которых успешно прошли 
испытания. У этих машин износо
устойчивость основных узлов повы
шена с двух до трех тысяч часов, 
скорость доведена до 30— 35 км/час, 
устанавливается независимый вал 
отбора мощности, который улучшит 
использование уборочных машин.

Большим резервом повышения про
изводительности труда является про
ведение полевых работ тракторнь^1 и 
агрегатами на новытенных скоро
стях. В настоящее время созданы об

разцы скоростных тракторов 
ДТ-54М, Т-75, Т-4, Т-4К, Э-50, с 
помощью которых можно выполнять 
работы по обработке почвы и посеву 
со скоростью 7— 9 км/час (вместо 
4— 5 км/час). При этом производи
тельность на пахоте может быть по
вышена на 30— 40 процентов, боро
новании —  на 2 5 — 30 процентов, 
культивации ^  на 30— 40 процен
тов, лущении и посеве '—  на 25 про
центов. Ширина захвата агрегата, 
отнесенная к  мощности трактора, у 
скоростных агрегатов значительно 
уменьшается, что повышает манев
ренность агрегатов.

К  концу семилетки скоростные 
тракторы составят, примерно, поло
вину всего состава тракторного пар
ка колхозов области, что позволит 
на 12— 15 процентов снизить об
щую потребность в тракторах и сель
скохозяйственных машинах, полу
чить годовую экономию более 500 
тысяч человеко-смен и значительно 
сократить сроки проведения сельско
хозяйственных работ.

Важнейшим направлением в сель
хозмашиностроении в настоящее вре
мя является переход на навесные и 
полунавесные конструкции сельско
хозяйственных машин. Важное их 
преимущество —  возможность уп
равления агрегатами одним трактори
стом. Их вес на 30— 50 процентов 
меньше, чем прицепных, они более 
маневренны и на 10— 15 процентов 
производительнее. Управление навес
ными машинами производится гид
ромеханизмом, что значительно об
легчает труд механизаторов. В кол
хозах области на обслуживании при
цепных машин Б период полевых 
работ бывает занято около 3.000 
прицепщиков. Замена прицепных 
машин наврсмыми позволит высвобо
дить этих людей для выполнения 
других сельскохозяйственных работ.

По нашем ' мнению, следует от
казаться от пспользавания прицеп-^

щиков, не дожидаясь полной замены 
прицепных машин навесными. 
Промышленность приступила к  вы
пуску оборудования для управления 
прицепными машинами с помощью 
гидросистемы тракторов. Кроме того, 
для управления прицепными маши
нами можно использовать основные 
цилиндры гидросистемы тракторов.

В ряде колхозов области отказались 
от использования прицепщиков и на 
тракторных агрегатах, не оборудо
ванных гидросистемой. Без особых 
затруднений может работать без 
прицепщика пахотный агрегат с при
цепным плугом при условии, если 
автомат находится в исправном со
стоянии. Включение и выключение 
автомата в этом случае производится 
шнуром, один конец которого при
соединен к  рычагу включения, а 
второй находится в кабине трактора.

Для повышения заинтересованно
сти тракториста в работе без при
цепщика следует рекомендовать до
плату в размере 25 процентов при 
работе с'навесными машинами и 35 
процентов при работе без прицепщи
ка с прицепными машинами. Отказ 
от прицепщиков позволит получить 
в целом по области годовую эконо
мию более 100 тысяч человеко- 
смен.

Большого сокращения обслуживаю
щего персонала можно добиться и на 
комбайновых агрегатах. Новые са
моходные комбайны СК-3 позволяют 
проводить все работы по обслужива
нию комбайна одним комбайнером. 
К сожалению, эти возможности в 
ряде колхозов области не использо- 
ва.лись, и по привычке на комбайны 
СК-3 в 1959 году выделялся допол
нительный обслуживающий персо
нал. В то же время были примеры, 
когда после несложного переоборудо
вания комбайны С-4М обслужива
лись одним механизатором. Такое 
предложение внесли и осуществили 
механизаторы Баткатской РТС Ше- 
гарского района тт. Шаренков В. П,

и Соколов В. Т. Так же поступают 
механизаторы Бакчарского района.

Необходимо, чтобы РТС области к 
началу уборки урожая в 1960 году 
обеспечили все самоходные комбай
ны, имеющие навесные копнители, 
приспособлениями для автоматиче
ского управления копнителями. Ме
роприятия по сокращению обслужи
вающего персонала комбайнов поз
волят получить годовую экономию 
труда в размере ̂ около 120 тысяч 
человеко-смен.

Важнейшей задачей в сокращении 
трудовых затрат при уборке зерно
вых культур является рациональная 
организация послеуборочной обра
ботки зерна —  его очистки, сушки, 
сортировки. Затраты ручного труда 
на такую обработку зерна в ряде слу
чаев превышают трудовые затраты 
по возделыванию зерновых, включая 
уборку комбайнами.

Несколько лет тому назад в ряде 
колхозов Асиновского района было 
построено 13 крупных зерноочисти
тельно-сушильных пунктов. Учиты
вая опыт асиновцев, группа специа
листов облсельхозуправления разра
ботала типовой проект механизиро
ванного пункта послеуборочной об
работки зерна. В 1959 году по этому 
проек'гу в колхозах Томского района 
было начато строительство восьми 
механизированных пунктов, часть из 
них была введена в эксплуатацию. 
Такие же пункты  строятся в ряде 
колхозов Туганского и других райо
нов.

Чтобы механизировать работы по 
очистке и сушке зерна в колхозах 
области, необходимо построить около 
250 механизированных пунктов 
(из расчета 1 пункт на 1.000 гекта
ров посева зерновых). Это позволит 
в напряженный период уборочных 
работ сократить потребность в рабо
чей силе на 20 тысяч человек, или 
сэкономить 600 тысяч теловеко- 
смен. Чтобы до конца решить вопров
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ПЛИТЫ ПЕРЕКРЫТИЙ ГОТОВЯТ 

НА СТРОЙПЛОЩАДКЕ
Первые шаги в области инду

стриализации строительства, сде
ланные в Томске, значительно уве
личили применение сборного желе
зобетона. Однако его производство 
отстает от роста строительства.

Разрыв между требованиями 
строителей и производством сбор
ного железобетона заставляет 
искать и использовать технически 
возможные и экономически целесо
образные резервы изготовления 
сборного железобетона.

Одна из таких возможностей —  
производство крупноразмерных реб
ристых панелей для перекрытий в 
опрокидывающихся стальных фор
мах. Возможность изготовления та
ких панелей проверена в тресте 
«Томскстрой». В стальных опроки
дывающихся формах была изготов
лена ребристая панель шириной 79 
сантиметров и длиной 586 санти
метров. Она равна по ширине и 
перекрываемому пролету заводской 
панели с четырьмя круглыми пусто
тами и может применяться вместо 
нее. Такие панели испо.тьзуются 
д.чя устройства перекрытий в типо
вых жилых зданиях.

Для изготовления типовой ребри
стой панели в ста.чьных опрокиды
вающихся формах профиль ее надо 
незначительно изменить.

После этого форму поворачивают 
и вибрируют, чтобы добиться плот
ного соприкосновения панели с 
поверхностью поддона. Это обеспе
чивает гладкость лицевой поверх
ности панели. Затем форму с сырой 
панелью на поддоне к р ^ о м  переме
щают в пропарочную камеру, где 
устанавливают на специальных 
подкладках, или выставляют на пло
щадку для естественного твердения. 
После установки на подкладки хому
ты открываются, форма снимается 
с поддона.

Этим способом ребристые панели 
перекрытий можно готовить в Том
ске круглый год: зимой— используя 
свободные емкости пропарочных ка
мер, летом —  на открытом возду
хе.

Предлагаемый способ особенно 
удобен для тех городов и районов 
области, где нет мощностей для из
готовления многопустотных плит. 
Здесь плиты следует готовить пря
мо на строительной площадке у ме
ста монтажа.

Изготовление ребристых панелей 
в опрокидывающихся формах требу
ет всего одну металлическую форму, 
а многопустотных панелей в завод
ских условиях —  3 0 — 40 форм. 
Стоимость квадратного метра сбор
ных железобетонных перекрытий из 
ребристых панелей на 40 рублей 
дешевле, чем изготовленных из

многопустотных плит. Это на 60 
рублей снижает стоимость- квадрат
ного метра жилой площади. ■ Расход 
бетона на изготовление ребристых 
панелей снижается на 20 процен
тов по сравнению с многопустотны
ми. На столько же снижается и рас
ход демента.

Поскольку на 20 процентов сни
жается вес панели, для монтажа их 
можно использовать коаны грузо
подъемностью до тонны.

Правда, расход арматурной стали 
при изготовлении ребристых пане
лей увеличивается на 22— 32 про
цента (в зависимости от марок ста
ли) по сравнению с пустотными, 
но если учесть экономию металла 
на изготовлении форм, эта разни
ца значите.льно снижается.

Организация производства ребри
стых плит в опрокидывающихся 
формах не требует больших капи
таловложений. длительной 'оснастки 
и наладки оборудования. Все эти 
преимущества позволяют организо
вать. изготовление ребристых пане
лей в опрокиды’вающихся формах и 
для строек жилых домов хозяйст
венным способом, ликвидировать 
трудности с получением сборных 
панелей перекрытия.

С. ТИМОФЕЕВ, 
главный инженер треста

УКРАИНСКАЯ ССР. На Харь
ковском тракторном заводе выпу
щены новые типы высокопроизво
дительных машин для сельского 
хозяйства.

Изготовлен опытный скоростной 
колесный трактор-тягач, который 
имеет ряд преимуществ перед гусе
ничным трактором ДТ-54 общего 
назначения. Новый трактор весит 
меньше, а мощность его двигателя 
на 36 лошадиных сил больше. 
Предназначен он для выполнения 
различных сельскохозяйственных и 
транспортных работ, может пере
возить до 8 тони, развивать ско
рость до 35 километров в час. Пе
редний и задний мосты — веду
щие, что обеспечивает высокую 
проходимость.

На снимке: тягач «Украина» 
Т-90.

(Фотохроника ТАСС).
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Некоторые нерешенные вопросы 
механической службы предприятий

Большую роль в борьбе за тех
нический прогресс играют механи
ческие службы предприятий. Меха
ники не только монтируют новое 
оборудование, но и вносят валсный 
вклад в модернизацию оборудова
ния, совершенствование производст
венных процессов.

Однако службам главного меха
ника предприятий в Томском эко
номическом районе не уделяется 
должного внимания.

А важных вопросов работы меха
нической службы, требую.щих ре
шения совета народного хозяйства, 
накопилось немало.

На наш взгляд, назрела необхо
димость на одном из заводов Том
ска организовать участок цветного 
.читья для ремонтных нужд пред
приятий. В настоящее время служ
бы отделов главного механика не 
могут удовлетворить растущих нужд 
производства в бронзовом литьц.

я) Поперечное сечение 
ребристой панели.

типовой

«Томскстрой».
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б) Измененное поперечное сече
ние типовой ребристой панели.

Как видно на прилагаемом ри
сунке, у  панели, изготовленной по 
такой технологии, изменяется лишь 
форма наружной поверхности про
дольных ребер, а конструкция пли
ты остается той :ке.

Панель готовят в форм?." Зйем 
форму снимают, а панель или 'про
паривают на поддонах или оставля
ют на них для естественного твер
дения. В результате для производ
ства панелей потребуется .тишь од
на металлическая форма.

Технология изготов.ления таких 
ребристых панелей сводится к  сле
дующему. В форму, установленную 
лицевой стороной панели вверх, 
ставят арматуру и укладывают бе
тон, вибрируют панель либо на виб
ростоле, либо вибратором, укреп
ленным непосредственно на форме. 
После укладки лишний бетой сре
зают и на форму кладут обшитый 
тонким листовым железом поддон 
из 25-миллиметровых досок. Его 
прижимают к  форме ста.чьными на
тяжными хомутами, которые шар
нирно закреплены на ней.

Для организации таких участков на 
каждом заводе нет нужного обору
дования, да это экономически и не 
выгодно, так как такое оборудова
ние будет подолгу простаивать.

Не удовлетворяются потребности 
ремонтно-механических служб пред
приятий в отливках из качествен
ного антифрикционного чугуна. Це
лесообразно в нашем экономическом 
районе специализировать изготовле
ние таких отливок на одном из 
предприятий и снабжать ими все 
томские предприятия. При этом по
высится качество отливок, снизит
ся их себестоимость.

В настоящее время уплотнитель
ные кольца и манжеты из масло
стойкой резины для гидрофициро- 
ванного оборудования наши пред
приятия получают из других эконо
мических районов. Доставка их об
ходится очень ДОРОГО, а главное —  
часто их не хватает для обеспече
ния нормальной работы оборудова
ния. Предприятиям нередко прихо
дится изготовлять эти кольца и 
манжеты кустарным путем, что сни
жает их качество. Нередко из-за 
выхода одного манжета подолгу 
простаивают станки и даже авто
матические линии.

Между тем, производство уплот
нительных колец и манжет из мас
лостойкой резины можно организо
вать на Томском заводе резиновой 
обуви. Производство этих деталей 
несложно. Для этого необходимо из
готовить лишь пресс-формы, уточ
нив предварительно номенклатуру 
уплотнителей для томских пред
приятий.

До сего времени не устранены 
серьезные недостатки в оплате тру
да слесарей-ремонтников. Сейчас 
нередко слесари одной квалифика
ции, выполняющие однородную ра
боту, на разных предприятиях по
лучают не одинаковую заработную 
плату.

В настоящее время часть слеса
рей-ремонтников переводится на 
новую повременно-премиальную си
стему оплаты. Но и здесь сразу вы
явились недостатки. Каждое пред
приятие устанавливает по своему 
усмотрению процент максимальной 
премий. Нам кажется, что совет на
родного хозяйства должен вырабо
тать единое положение о" премиаль
ной системе по каждой категории 
работников. Только так можно пол
ностью упорядочить оплату труда 
слесарей.'

Решение этих, а также некото
рых других важных вопросов, улуч
шение связей между ремонтно-меха
ническими цехами заводов нашего 
экономического района, специализа
ция изготовления отдельных видов 
массовых деталей позволят нашим 
предприятиям быстрее модернизиро
вать технически устаревшее обору
дование, быстрее изготовлять новое 
нестандартное оборудование. Этим 
мы ускорим механизацию и автома
тизацию производственных процес
сов. н. козлитин,
старший инженер отдела главного 

механика завода «Сибэлектромо-
тор».

ЖКшсъша,
JB

Так можно 
сократить простои 

автомашин
в  связи с быстрым ростом парка 

машин не всегда возможно обеспе
чить машины теплыми стоянками. 
В зимних условиях при низкой 
температуре это приводит к  бо.чь- 
шим трудностям при запуске остыв
шего двигате.чя..

Работники автохозяйства М  1 
транспортного управления 'Томского 
совнархоза решили разогревать 
двигатели паром от специально 
сконструированной установки. Те
перь, чтобы разогреть и запустить 
холодный двигатель, шоферу нужно 
затратить не более 15— 20 минут.

Несложное приспособление для 
предпускового разогрева автомо
бильных двигателей паром можно 
оборудовать в любом автохозяйстве. 
Это позволит резко сократить про
стои автотранспорта в зимних усло
виях, значительно повысить произ
водительность труда.

И. ПЕРШИН, 
начальник эксплуатации авто
хозяйства № 1 транспортного 

управления Томского совнархоза.

Экономить
электроэнергию
Письмо Центрального ' Комитета 

КПСС об экономном расходовании 
электроэнергии в народном хозяйст
ве обсуждалось на общем собрании 
работников ремесленного училища 
механизации сельского хозяйства- 
№ 5.

Выяснилось, что электроэнергия 
в училище расходуется неэкономно. 
Нередко в мастерских производст
венного обучения, даже когда там 
не занимаются учащиеся, горит 
свет. Случается, в общежитии уча
щихся днем не выключаются элек
тролампочки. До сих пор в училище 
не опломбированы счетчики.

Коллектив училища разработал 
мероприятия по бережливому расхо
дованию электроэнергии. Каждый 
из преподавателей и учащихся те
перь строго следит за экономным 
расходованием электроэнергии.

Б. УРВАНЦЕВ,
воспитатель ремесленного учи

лища механизации сель
ского хозяйства № 5.

8 января Томский выставочный комитет провел 
отбор картин томских художников для представле
ния на первый тур республиканской выставки «Со
ветская Россия».

Художшщи томского отделения Художественного 
фонда РСФСР представили выставочному комите
ту свои работы. Председатель отделения М. Ф. Гор- 
оатенко выстявил картину «Лее идет», художник 
в. Ф. Попов — картины «Рыбаки» и «Стан рыба
ков», А. С. Зуев — «В РТС на вечер», Н. П. Ха-

ранжевич — «Будущая профессия» и портрет де
легата XX I съезда КПСС освинцовщика заводя 
«Томкабель» А. И. Шабалова, В. Г. Граховский— 
серию графических работ.

Эти и некоторые другие картины томских худож
ников выставочный комитет решил направить на 
первый тур выставки в Москву.

На снимке: М. Ф. Горбатенко знакомит членов 
выставочного комитета со своей картиной.

Фото к. Багаевой.

J Заботы и нужды томских садоводов
Томские садоводм-любители в срав

нительно короткий срок проделали 
большую работу. На восточной окраи
не города склоны и косогоры 
превращены в аккуратно распланиро
ванные участки, которые засажены 
культурными растениями —  яблоня
ми и ягодниками. Такая же картина 
наблюдается за южной чертой гopoдa^ 
по обоим берегам реки Ушайки, по 
Иркутскому тракту.

Недавно садоводческое городское 
товарищество влилось в томское 
отделение Всероссийского общества 
содействия охране природы и озеле
нения населенных пунктов.

Теперь садоводы будут очень ак
тивной силой не только в произ
водстве 'фруктов и ягод, но и в 
озеленении города и его окрестно
стей.

Коллективное садоводство должно 
также сыграть важную роль в улуч-

механизации работ на токах, необхо
димо оснастить колхозы механизма
ми для перемещения зерна в под
товарниках. Целесообразно организо
вать производство самозагружающих
ся и разгружающихся навесных ков
шей к  тракторам ДТ-20.

Значительная перестройка должна 
произойти в организации транспорт
ных и погрузо-разгрузочных работ. 
Чтобы резко сократить затраты труда 
на обработку зерна и погрузо-разгру- 
зочные работы при уборке урожая, 
необходимо отказаться от временных 
пунктов хранения зерна и вывозить 
его на механизированные зерноочи
стительные пункты. Для этого целе
сообразно использовать колесные 
тракторы, имеющие повышенные ско
рости, в агрегате с самосвальными 
прицепами. Расчеты показывают, что 
тракторные внутрихозяйственные пе
ревозки дальностью до 5 — 7 кило
метров яв.чяются более выгодными, 
чем автомобильные.

Чтобы обеспечить бесперебойную 
отвозку зерна, работу комбайнов 
нужно организовать групповым мето
дом и за каждой группой из 2 — 3 
комбайнов закрепить по 2 трактора 
t  тележками. Для этого в колхозах 
области потребуется иметь около 
1.200 транспортных агрегатов. Та
кие транспортные средства позволят 
обеспечить вывозку зерна и перевоз
ку к  фермам около миллиона тонн 
в»-леной массы в период закладки си
лоса (при условии расположения 
кукурузных плантаций невдалеке 
от животноводческих ферм), а так
же перевозку и разбрасывание мил
лиона тонн навоза. При этом около 
половины тракторных прицепов 
должны быть универсальными 
(долл:ны иметь пвиспосо1чения для 
разбрасывания органических удоб
рений, раздачи ггормов, кузовы для 
асидких грузов).

В большинстве случаев целесооб- 
раз'"' оснащать колхозы одноосными 
прицепами, имеющими меньшую

стоимость. Тракторы, приобретаемые 
колхозами для транспорта, можно 
будет использовать и. на других рабо
тах —  на уборке соломы, заготовке 
кормов, вспашке зяби. Что касается 
грузовых автомашин, то ими надо 
обеспечить дальние грузоперевозки.

Механизацию погрузо-разгрузоч
ных работ в основном следует осу- 
ществ.чять путем применения уни
версальных погрузчиков типа 
ПГ-0,5. Недавно первая партия тагсих 
погрузчиков поступила для про
дажи ко.чхозам. Погрузчик ПГ-0,5 
монтируется на тракторе МТЗ-5, 
имеет грузоподъемность 0,5 тон
ны. К  погрузчику прилагают
ся сменные рабочие органы грей
ферного типа— когти для навоза и 
силоса, грейферы для погрузки зер
на, минеральных удобрений, корне
плодов, песка, угля и других сыпу
чих материалов. Оснащение колхо
зов самосвальными транспортными 
средствами и механизация погрузоч
ных работ позволят в целом по об
ласти сократить годовые затраты 
труда при проведении этих работ 
на 700 тысяч человеко-смен.

В области значительные площади 
занимают посевы льна. На возделы
вание ■ этой культуры ежегодно за
трачивается большое количество тру
да, а качество льнопродукции в ряде 
случаев получается низким. В при
нятом недавно постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему подъему тек
стильной промышленности» указы
вается на необходимость увеличить 
производство льна и у.чучшить каче
ство волокна.

Чтобы увеличить механизацию 
уборки льна, необходимо резко 
снизить засоренность посевов. По
севы льна доллены производиться 
по пласту многолетних трав. В 
остальных случаях целесообразно 
использовать химическую прополку 
посевов. За счет применения пра

вильной агротехники и  внедрения в 
производство сортов льна, устойчи
вых от полегания, можно увеличить 
машинное теребление до 60— 70 про
центов всех уборочных площадей. 
Следует ускорить выпуск новых на
весных теребилок типа ТЛН-1,5, ко
торые удовлетворительно убирают 
полеглый лен.

Чтобы улучшить первичную пере
работку льна. Томскому совнархозу 
необходимо организовать и расши
рить цехи тепловодной мочки льна. 
Пункты тепловодной мочки льна це
лесообразно иметь и при льносеющих 
колхозах. Как показывает опыт кол
хоза «Северное сияние» Бакчарского 
района, имеющего такой пункт, те
пловодная мочка льна сокращает 
затраты труда на получение льнотре
сты и одновременно обеспечивает вы
сокое качество льноволокна. В то же 
время промышленности следовало бы 
организовать производство комплект
ного оборудования для пунктов теп
ловодной мочки льна в колхозах.

В районах пригородной Зоны дол
жно резко возрасти производство 
картофеля и овощей. Первоочередные 
задачи: внедрение машинной посадки 
картофеля и рассады, механизация 
работ по междурядной обработке, по
ливу и уборке. Для полива овощей и 
махорки надо широко применять 
жижеразбрасывате.чи типа РЖ-1,7. 
Промышленность должна ускорить 
создание надежного картофелеубороч
ного комбайна. До получения этих 
машин в колхозах необходимо ис
пользовать навесные элеваторные 
картофелекопатели, оборудовав их 
ботвоудаляющимн аппаратами.

Перечисленные выше мероприятия 
по расширению механизации про
изводства льна,* картофеля, таба
ка и овощей позволят сократить тру
довые затраты более чем на 250 ты
сяч человеко-смсп.

Значительного повышения труда в 
колхозах области можно достичь не 
только за счет применения новы.х,

более совершенных машин, но и 
за счет улучшения использования 
имеющейся техники, за счет более 
правильной организации работ. 
Для • каждого колхоза должны 
быть разработаны технологические 
карты по основным видам работ. 
По таким картам начал рабо
тать знатный механизатор стра
ны Николай Мануковский. Специа
листами облсельхозуправления и 
Томской государственной сельскохо
зяйственной опытной станции разра
ботаны специальные рекомендации 
по технологии и организации работ 
при уборке зерновых кулбтур, заго
товке кормов, освоении залесенных 
земель. Эти рекомендации должны 
быть положены в основу при разра
ботке технологических карт. Разра
ботку рекомендаций следует продол
жить.

Большим резервом повышения про
изводительности машинно-трактор
ного парка является правильное ком
плектование тракторных агрегатов. 
Ссылаясь на малые размеры пахот
ных участков, колхозы часто исполь
зуют гусеничные тракторы в агрегате 
с двумя сеялками или одним культи
ватором. Возможности для правиль
ного использования агрегатов во мно
гих колхозах имеются большие.

Применение агрегатов позволит 
повысить производительность труда 
на бороновании, культивации и посе
ве на 40 процентов и даст годовую 
экономию трудовых затрат 12 тысяч 
человейо-смен. Следует учитывать, 
что колхозы области до 1965 года 
должны освоить десятки тысяч гек
таров новых земель. Причем освое
ние земель должно вестись в основ
ном в полях севооборота и должно 
привести и к  улучшению конфигу
рации полей. Значит, к  концу семи
летия эффективность применения 
широкозахватных агрегатов должна 
быть значительно выше.

Несмотря на большой экономиче
ский эффект и имеющиеся возмож

ности, правления колхозов нашей 
области недостаточно применяют хи
мическую прополку посевов зерновых 
и льна, подкормку озимых и внесе
ние удобрений при помощи авиации.

Очень много ручного труда тратят 
в настоящее время в колхозах обла
сти на выполнение трудоемких ра
бот в животноводстве. И не случай
но во многих колхозах области полу
чили всемерное одобрение новые ме
тоды содержания скота, применяемые 
животноводами Омской' области.

При новом, беспривязном методе 
содержания коров, использовании 
доильных площадок становится воз
можным полностью . механизировать 
дойку коров, сократить огромную 
армию доярок, резко уменьшить за
траты труда на приготовление и раз
дачу кормов, уборку помещений. 
Очень выгодны бесстаночное содер
жание, сухой откорм свиней, бескле
точное содержание птиц на глубо
кой подстилке.

Перед колхозами области стоит 
задача в кратчайшее время внедрить 
опыт омских животноводов в своих 
хозяйствах, изменить методы содер* 
жания скота.

Это позволит сократить затраты 
труда более чем на миллион 300 ты
сяч человеко-смен и повысить про
дуктивность животноводства.

Пленум ЦК КПСС отметил, что по 
мере роста механизации в сельскохо
зяйственном производстве, повыше
ния квалификации колхозников, 
улучшения организации труда, 
надо систематически пересматри
вать и устанавливать более прогрес
сивные нормы выработки и 
расцепки оплаты труда в кол
хозах, подобно тому, как это де
лается на промышленных предприя
тиях. Это обеспечит непрерывный 
рост производительности труда, уве
личение накоплений для расширен
ного воспроизводства общественного 
хозяйства II повышения материал!.не
го благосостояния колхозников..

шении снабжения трудящихся города 
ягодами и фруктами. Подсчеты пока
зывают. что с 600 квадратных мет
ров сада в 10— 15-летнем возра
сте можно получать до 10 центне
ров плодов и ягод. Это четыре нор
мы годовой потребности чело
века. Такой урожай многие 
садоводы получат в ближай
шие гj)ды.' В настоящее время только 
в районе железнодорожного моста 
имеется более 1.000 садов, заложен
ных 4— 5 лет тому назад. Через 2 —  
3 года почти все они вступят в пору 
полного плодоношения, и к  концу се- 
ми.четки будут давать в общей слож
ности более 6.000 центнеров плодов 
и ягод.

Но ведь нынешние садоводы— это 
только авангард будущей армии садо
водов. Правление городского садовод
ческого товарищества, общество 
содействия охране природы и озе
ленения населенных пунктов при
нимают меры, чтобы вовлечь в чи
сло своих членов большую часть 
населенц|Г'города. Они ставят своей 
задачей/по примеру трудящихся го
родов Одгска и Кемерово сделать 
наш город городом-садом.

Правление городского садоводче
ского товарищества проделало не
которую работу по вовлечению в 
члены общества трудящихся город.ч. 
Только за 1958 и 1959 годы было 
принято в общество более 7()0 че
ловек. Наведен порядок в земле
пользовании. Проделана некоторая 
работа по благоустройству садов.

Однако '  в работе общества еще 
много недостатков. Плохо орга
низована пропаганда агротехники 
возделывания садовых культур, 
слабо осуществляется контроль за 
выполнением планов ' насаждений 
на индивидуальных участках. Есть 
немало фактов, когда земля в 
течение нескольких лет используется 
в основном только под насаждения 
огородных культур и картофеля. До 
сих пор в обществе садоводов не

создано собственного питомника, и 
многие начинающие садоводы зача
стую не знают, где взять посадоч
ный материал. Большой поме
хой в работе садоводческого 
товарищества является непра
вильная позиция небольшой группы 
садоводов, направ.ченная на расчле
нение коллективного сада. Некото
рые работники политехнического 
института настаивают на обособле
нии коллектива первого сада в от
дельное садоводческое товарищество 
политехнического института. Но 
этого делать нельзя, так как по .яв
ляющая часть владельцев ин.тиви- 
дуальных участков является работ
никами других организаций и уч
реждений.

Неотложного разрешения требует 
вопрос об оказании садоводам помо
щи в приобретении саженцев, ядохи
микатов, удобрений.

За последнее время правление об
щества прекратило прием трудящих
ся в свои ряды. Вызвано это недо
статком земли. В этом отношении 
горисполком не оказывает нужной 
помощи городским садоводам. Вме
сто того, чтобы поддерживать пла
ны садоводов, их начинания, неко
торые работники гориспо.чкома или 
безраз.чично относятся к  этому делу, 
или, хуже того, прилагают старания, 
чтобы под разного рода предлогами 
изъять часть земли у садоводов. 
Этот упрек относится, прежде всего, 
к  архитектору Томска т. Егорову.

Нужно, чтобы сады нашли свое 
место и в архитектурном ансамбле 
городской планировки,, как это сде
лано у наших соседей —  кемеров- 
чан и омичей.

Неотложным организационным ме
роприятием является разработка пер
спективного плана развития садовод
ства на предстоящую семилетку.

Н. ТЮМЕНЦЕВ.

По следам наших выступлений
„РУКОВОДИТЬ-ЗНАЧИТ, ОРГАНИЗОВЫВАТЬ"

Под таким заголовком в М  278 
нашей газеты была опубликована 
корреспонденция о недостатках в 
руководстве сельским хозяйством 
со стороны Парабельского райис
полкома. Как нам сообщили, кор

респонденция обсуждена на заседа
нии исполкома райсовета. Намече
ны меры по усилению организатор
ской роли райисполкома и его от
делов в руководстве сельсоветами, 
колхозами и РТС района.

пЗАПИСАЛИ И... ЗАБЫЛИ"
Под таким заголовком 11 декаб

ря 1959 года в «Красном Знаме
ни» была опубликована заметка 
рабочего Томского электромехани
ческого завода тов. Суркова, в ко
торой рассказывалось о слабой ме
ханизации трудоемких процессов н 
инструментальном цехе .завода.

Как сообщил редакции секретарь 
партийной организации завода тов.

Абакумов, факты, приведенные в 
Заметке, полностью подтвердились.

В январе в цехе будут установ
лены подъемные механизмы. При
нимаются меры для механизации 
других работ. В первом квартале 
цех будет переведен в новый кор
пус, где предусматривается ком
плексная механизация основных 
работ.
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Добрая весть в Индии
ДЕЛИ, 7 января. (ТАСС). Сегод

няшние газеты помещают сообще
ние из Москвы о том, что 
Н. С. Хрущев получил приглаше
ние посетить Индию в период его 
поездки в Индонезию. Газеты пуб
ликуют эту весть на видных местах 
под крупт:ыми заголовками. Многие 
газеты поместили портреты 
Н. С. Хрущева.

Сегодня утром по всеиндийскому 
радио в качестве самого важного. 
известия было передано сообщение 
ТАСС о том, что Н. С. Хрущев вы
разил надежду, что ему удастся 
воспользоваться полученным при- 
глащением. Это сообщение переда
валось несколько раз на разных 
языках Индии.

„холодной войной должно 
быть покончено

ДЕЛИ, 7 января. (ТАСС). Ин
дийская печать выражает глубо
кое удовлетворение в связи с до
стигнутой договоренностью о дате 
и месте созыва совещания на 
высшем уровне. Долго обсуждали 
эти вопросы только сами запад
ные державы, подчеркивает еже
недельник «Экономик уикли». 
Советский же Союз все время 
проявлял «почти невероятную» 
готовность соглашаться с предло
жениями Запада.

Газета «Фри пресс джорнэл» 
указывает в этой связи, что «за
слуга прекращения холодной вой
ны в значительной мере принад
лежит самому Хрущеву... Неук
лонная приверженность советско

го премьер-министра идее созыва 
совещания в верхах была самым 
непреложным фактором в отно
шениях между Востоком и Запа
дом».

Касаясь далее вопроса об испы
таниях ядерного оружия, «Фри 
пресс джорнэл» пишет: «Совет
ский Союз обещал не возобнов
лять первым ядерных испытаний, 
и до тех пор, пока это обещание 
будет оставаться в силе, мораль
ный долг других ядерных держав 
заключается в том, чтобы не на
рушать создавшегося положения, 
независимо от того, на какие но
вые трудности могут натолкнуть
ся переговоры в Женеве».

О Б Р А Щ Е Н И Е  а н г л и й с к и х  
БО РЦ О В З А  М И Р

шш.

'^7

'ЯШ

ФЕДЕРАТИВНАЯ РЕСПУБ
ЛИКА ГЕРМАНИИ. Непрекраща- 
шщийся в стране кризис сбыта уг
ля вызывает сокращение произ
водства и массовые увольнения в 
угольной промышленности. Запад
ногерманские горняки организуют 
демонстрации и митинги протеста.

Коллектив шахты в Кайзер- 
штуле заявил на собрании, что 
шахтеры всеми средствами будут 
бороться с решением руководства 
концерна закрыть предприятие и 
уволить более полутора тысяч че
ловек.

На снимке: вид шахты «Кай- 
зерштуль».

(Фотохроника ТАСС).

☆

полоши НОНЕЦ ПРОВОНАЦИЙМ

ЛОНДОН,
Английская

7 января. (ТАСС), 
общественность про

должает решительно протестовать 
против решения американского 
правительства об отказе от мора
тория в вопросе о возобновлении 
ядерных испытаний. Сегодня 
«движение за ядерное разоруже

ние» опубликовало обращение к 
американскому правительству, в 
котором призывает его взять на 
себя торжественное обязательство 
не возобновлять первым испыта
ния. Решение американского пра
вительства, говорится в обраще
нии, наносит серьезный ущерб 
прогрессу на пути к достижению 
соглашения о прекращении испы

таний ядерного оружия.
«Мы просим всех, кто разделя

ет наше мнение, заявляют анг
лийские борцы за мир, немедлен
но обратиться к президенту Эй
зенхауэру с призывом пересмот
реть!-данное решение».

Обращение подписали 58' вид
ных ученых, писателей и общест
венных деятелей, в том числе 
член королевского общества изве
стный ученый атомник Дж. Рот- 
блэт, философ Бертран Рассел, 
президент британского совета со
действия международной 'торговле 
лорд Бойд-Орр, писатели Дж. 
Пристли, Дж. Осборн, священник 
Дональд Сопер и другие.

Вылазки фашистских 
элементов в Италии

БЕРЛИН, 7 января. (ТАСС). 
Здесь опубликовано заявление На
ционального совета Национального 
фронта демократической Германии, 
который от имени населения ГДР 
и миллионов миролюбивых немцев 
в Зацадной Германии и в Западном 
Берлине выражает решительный 
протест против фашистских выла
зок в ФРГ и в Западном Берлине. 
Национальный совет подчеркивает: 
причиной вылазок является то, что 
в правительстве ФРГ находятся 
такие фашисты и милитаристы, 
как Оберлендер и Глобке, Штраус 
и Шредер, что гитлеровские гене
ралы занимают руководящие посты 
в бундесвере, а в органах юстиции 
и полиции вновь действуют бывшие 
гитлеровские судьи и эсэсовские 
палачи, что экономика[ вновь на
ходится в руках монополий, кото
рые участвовали в подготовке гит
леровских преступлений и нажили 
на войне баснословные прибыли.

Национальный совет Националь
ного фронта подчеркивает, что тот, 
кто запретил Коммунистическую 
партию Германии и демократиче
ские организации, преследует бор
цов за мир и антифашистов, кто 
терпимо относится к фашистским и 
милитаристским организациям, фи
нансирует их, кто проповедует дух 
реванша и антикоммунизма, тот, 
естественно, опирается на фашист
ские и милитаристские элементы.

РИМ, 7 января. (ТАСС). Минув
шие дни охарактеризовались уси
лением активности фашистских 
элементов в Италии. По сообщени
ям печати, фашистские знаки и над
писи фашистского и антисемитско
го характера появились вчера на 
ряде зданий Венеции, Турина, 
Флоренции, Риминии и некоторых 
других городов.

Газеты сообщают о раскрытии в 
Милане подпольной фашистской 
организации. На квартирах членов 
этой организации, называвшейся 
«новый европейский порядок», об
наружено большое количество ору
жия и фашистской пропагандист

ской литературы. Полиция аресто
вала около 20 фашистских молод
чиков, однако в суд переданы дела 
лишь на четырех из них, в том чис
ле дело некоего венгерского бежен
ца, участника контрреволюционно
го мятежа в Бенгрии в октябре 
1956 года, у которого найдена пор
тативная радиостанция.

Как сообщает демократическая 
печать, три неофашиста, арестован
ные после раскрытия подпольной 
фашистской группы в Риме, были 
освобождены, что произвело не
благоприятное впечатление на на
селение итальянской столицы.tpauiHcmbi активизируются в Дании

КОПЕНГАГЕН, 7 января. 
(ТАСС). Фашистские бесчинства, 
совершаемые в Западной Герма
нии, нашли свое отражение также 
и в Дании.

2 января на площади городской 
ратуши и других главных улицах 
Копенгагена распространялась ан
тисемитская листовка. Позже эту 
же листовку многие датчане полу
чили непосредственно в своих квар
тирах. Кроме этих листовок, мно
гие датчане получили по почте 
иллюстрированные брошюры на не
мецком и английском языках, ко
торые содержат резкие нападки на 
приговор, вынесенный в Нюрнбер
ге главным немецким фашистским 
преступникам.

Сегодня газеты сообщают о вы
ступлениях фашистских молодчи
ков на юге Ютландии в непосредст
венной близости от западногерман
ской границы, когда на домах, в 
том числе на замке — летней рези
денции короля, и других общест
венных и частных зданиях, распо
ложенных в городах Гростен и Сен- 
нерборг, были намалеваны свасти
ки и антисемитские лозунги.

Фашистские провокации в Запад
ной Германии и в некоторых дру
гих западноевропейских странах 
привлекли большое внимание дат
ской печати. «Фашистская чума 
еще не исчерпала свои силы», — 
отмечает газета «Берлингске тиден- 
де».

Фашистские 
провокации 
в Западном  

Берлине
БЕРЛИН, 7 января. (ТАСС). Б 

Западном Берлине продолжаются 
вылазки фашистских элементов. В 
районе Крейцберг вчера на стенах 
домов вновь появились антисемит
ские лозунги. Как сообщает агент
ство АДН, в адрес еврейской об
щины в Западном Берлине фа
шистские провокаторы направили 
анонимное письмо, в котором угро
жают взорвать дом общины, по
строенный на месте бывшей сина
гоги, сожженной нацистами. Б рай
оне ИГА'рлоттенбург фашй'стские 
молодчики распевали нацистские 
песни.

В знак протеста против непре- 
кращающихся фашистских прово
каций вчера в Западном Берлине 
состоялись демонстрации, организо
ванные объединением лиц, пресле
довавшихся при нацизме. Демонст
ранты несли транспаранты, на ко
торых было написано: «Положить 
конец фашистским провокациям!»

Принятие решительных мер про
тив фашистских хулиганов потребо
вала комиссия представителей от 
избирателей СЕПГ в Западном 
Берлине. Комиссия направила за
падноберлинскому городскому соб
ранию депутатов резолюцию, в ко
торой предлагает немедленно за
претить деятельность в Западном 
Берлине всех фашистских и мили
таристских партий, организаций*' и 
объединений.

Амернканский 
специалист 
о советском 

ставкостроении
ЛОНДОН, 7 января. (ТАСС). За

падноевропейское станкостроение 
отстает от станкостроения Совет
ского Союза; советские станки мо
гут вскоре завоевать мировые 
рынки. К  таким выводам приходит 
американский специалист профес
сор С. Мелмэн в докладе, выдерж
ки из которого опубликованы се
годня в английской газете «Фай- 
нэншл тайме». Мелмэн, сравнивая 
советское' и западноевропейское 
станкостроение, подчеркивает, что 
в СССР уделяется больше внима
ния научно-исследовательской ра
боте, там существуют более совер
шенные производственные методы 
и организация труда, шире внед
ряется стандартизация и специали
зация. В результате, пишет амери
канский специалист, СССР имеет 
все возрастающие преимущества 
перед западными фирмами. По под
счетам Мелмэна, если в Западной 

I Европе тратится на изготовление 
'.определенного станка 700—825

Национальный Совет обращается 
ко всем честным и миролюбивым 
людям с призывом вместе с немец
кими патриотами бороться против 
фашизма и милитаризма в Запад

ния в распоряжение бывших ® Советском Союзе
* ^ т т о  ттг»т’ Г\'Т'Г»Т> ТТЛИТД!

жия. Национальный совет призы
вает всех немецких патриотов акти
визировать борьбу за мир, за мир
ный договор с Германией.

Военные преступники и актив
ные фашисты, говорится в заявле
нии, должны исчезнуть из полити
ческой жизни Западной Германии 
и Западного Берлина. Политика 
мира, разрядки напряженности и 
соглашения должна восторжество
вать.

.. I на изготовление такого же станка 
тратится только 290— 350 челове
ко-часов.

Газета «Файнэншл тайме» отме
чает, что доклад американского 
специалиста, в котором дается вы
сокая оценка станкостроению в 
СССР, подготовлен на основе трех
месячной поездки Мелмэна по 
странам Западной Европы и озна
комления с работой 15 крупнейших 
«технически наиболее передовых 
предприятий».

Заявление Генерального совета 
профсоюзов Японии и ВЦСПС

Генеральный совет профсоюзов 
Японии и ВЦСПС обратились к 
профсоюзам всех стран с призывом 
решительно выступить за скорей
шее достижение соглашения о все
общем и полном разоружении. Они 
призывают трудящихся обращать
ся к правительствам, парламентам, 
в ООН с тем, чтобы содействовать 
быстрейшему заключению соглаше
ния о всеобщем и полном разору
жении.

В совместном заявлении Гене
рального совета профсоюзов Япо

нии и ВЦСПС указывается, что са
мая жгучая проблема нашего вре
мени — проблема разоружения — 
должна быть не только сферой дея
тельности правительств, диплома
тов, парламентариев, но и прямым 
делом всех трудящихся и их орга
низаций. Мы убеждены в том, гово
рится в заявлении, что никакие 
различия в идеологии не должны 
помешать профсоюзам разных на
правлений сотрудничать в решении 
этого жизненно важного для всех 
людей вопроса. (ТАСС).

Пулеметы против 
бастующих

Ответственность за еылазни (фашистских 
злементов несут правящие круги ФРГ

БЕРЛИН, 7 января. (ТАСС). А к
тивисты социал-демократической 
партии и профсоюзов Западной 
Германии резко осуждают фашист
ские и антисемитские действия в 
ФРГ и подчеркивают, что ответ
ственность за это несет в первую 
очередь правительство Аденауэра, 
которое своей политикой способст
вовало активизации фашистских 
элементов.

Как передает агентство АДН, де
путат ландтага от СДПГ и секре
тарь организации профсоюза ме
таллистов в Баварии Эрвин Эсль, 
выступая в Мюнхене, подчеркнул, 
что правительство Аденауэра по
винно в возрождении антисемити.э- 
ма и антидемократического духа в 
Западной Германии.

Касаясь проникновения в госу
дарственный аппарат Баварии быв
ших руководящих гитлеровцев, 
Эсль указал, что в настоящее вре
мя только в земельном ведомстве 
по компенсации работают 15 быв
ших активных гитлеровцев.

Другой депутат ландтага Бава
рии от СДПГ Карл Вейсхейпль от
метил неосновательность попыток 
правящих кругов Бонна предста
вить фашистские вылазки как дей
ствия «нескольких ничему не на
учившихся людей». Он подчерк
нул, что число противников демо
кратии, занимающих ответствен
ные посты в Западной Германии, 
является намного большим, «чем 
это принято предполагать».

События показывают, что в ФРГ 
не существует никакой парламент
ско-демократической системы, зая
вил К. Вейсхейпль.

Организация «соколы» района 
Западная Вестфалия опубликовала 
заявление, в котором отмечается, 
что одной из причин фашистских 
действий в Западной Германии яв
ляется политика, проводимая сей
час в области школьного образова
ния, а именно тот факт, что в за
падногерманских школах замалчи
ваются и неправильно трактуются 
фашистские преступления.

НЬЮ-ЙОРК, 7 января. (ТАСС). 
Агентство Пренса Латина, сооб
щая из Коста-Рики о забастовке 
рабочих банановых плантаций, от
мечает, что вчера к месту заба
стовки прибыли «150 солдат, во
оруженные пулеметами, ручными 
гранатами и автоматами», чтобы 
арестовать руководителей забастов
ки.

Агентство сообщает, что выход
ка офицера, ударившего старика- 
забастовщика, который пикетиро
вал вход в одно из предприятий 
американской компании «Юнайтед 
фрут», вызвала бурю негодования. 
Бастующие немедленно собрались 
на стадионе и заявили, решитель
ный протест.

«Наличие больших военных сил 
в этом районе, — заявил на ми
тинге профсоюзный деятель Хосе 
Мелендес, — свидетельствует о 
слабости компании «Юнайтед 
фрут», которая все равно потерпит 
поражение. Положено начало воен

ной агрессии против рабочих, необ
ходимо сохранить твердость и го
товность к борьбе».

Стачечный комитет, говорится в 
сообщении, обратился в вер.хов- 
ный суд, требуя отменить решения 
трибунала об аресте руководителей 
забастовки и роспуске комитетов 
помощи бастующим.

В Сан-Хосе создан еще один ко
митет помощи рабочим, которые 
продолжают бастовать 14-й день. В 
него входят депутаты Марсьсяль 
Агилус и Херман Эспиноса, жур
налисты Франсиско Гамбоа и Тео- 
доро Мартен, писатели Карлос 
Луис Фальяс и Гонсало Фернан
дес Мора и представители профсо
юзных организаций.

Президент Коста-Рики Марио 
Эчанди, выступая на пресс-конфе
ренции, предложил бастующим со
гласиться на 50 процентов суммы, 
требуемой ими от компании 
«Юнайтед фрут». Бастующие от
клонили это предложение.

Подготовка диверсантов 
в СШ А

Оберлендер финансирует 
деятельность венгерских фашистов

БЕРЛИН, 7 января. (ТАСС). 
Агентство АДН, ссылаясь на е6- 
общение радиостанции «Дейчер 
фрейхейтезендер 904», передает, 
что западногерманское министер
ство по делам переселенцев уже в 
течение трех лет финансирует на
ходящуюся в Кельне фашистскую 
организацию «скрещенные стре
лы», занимающуюся подрывной 
деятельностью против Венгерской 
Народной Республики. В январе 
1957 года по инициативе минист
ра по делам переселенцев Обер- 
лендера состоялись переговоры 
между главарем организации 
«скрещенные стрелы» и боннским 
статс-секретарем Намом. С тех 
пор по указанию Оберлендера эта 
организация получает ежемесяч
но несколько тысяч марок из 
фонда министерства по делам пе
реселенцев.

Агентство АДН отмечает, что 
руководитель этой фашистской

Послание президента СШ А Д. Эйзенхауэра
„О  положении страны“

организации после войны был при
говорен как'военный преступник 
к —пожизненному,.!, тюремному за: 
ключению. В 1956 году он бежал 
из Венгрии.

НЬЮ-ЙОРК, 7 января. (ТАСС). 
Газета «Де-Мойн реджистер» пуб
ликует специальное сообщение из 
Вашингтона своего корреспондента 
Питера Чу об «отборном корпусе» 
американской армии, который гото
вится к диверсионным действиям 
«глубоко в тылу противника».

Корреспондент более подробно 
рассказывает о 316-м специальном 
авиадесантном отряде, организован
ном летом прошлого года в Форт- 
Майерсе (штат Виргиния). Указав, 
что подготовка специальных групп 
ведется в условиях, «очень близких 
к фактическим военным дейст
виям», Чу пишет: «В течение года 
специальные войска будут обучать

прыгать с парашютом в ночное вре
мя и приземляться в сосновом лесу, 
бродить целыми днями по болотам 
Флориды, кишащим аллигаторами, 
лазить по скалам в Скалистых го
рах и высаживаться с десантных 
судов в полном обмундировании 
вблизи Литл-Крика, на Атлантиче
ском океане».

Лица, набираемые в эти отряды, 
добавляет корреспондент, должны 
согласиться прослужить шесть лет 
и подписать заявление, в котором 
говорится, что они «полностью по
нимают», что готовятся для дивер
сионных действий «глубоко в тылу 
противника».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 9 янва
ря по Томской области ожидается 
небольшая облачность без осад- 
ков{''’угромгмместами туман, ветер 
слабый,одемцература 23— 28 гра: 
дусов мороза.

В последующие два дня по

Томской области ожидается не
большая облачность, местами сла
бый снег, ветер слабый, темпера
тура ночью 33— 38, днем — 25— 
30 градусов мороза.
' Г "1 H H I I f  " I - —

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр ем. В. Q. Чкалова
9 января — «Стряпуха».
Начало спектакля в 8 час.

вечера.
10 января для учащихся стар

ших классов будет показан спек
такль «Трехминутный разговор».

Начало спектакля в 12 час. 
дня. Касса — с 10 час. утра.

ВАШИНГТОН. 7 января. (ТАСС). 
Сегодня президент СШ А Д. Эйзен
хауэр выступил на объединенном 
заседании обеих палат конгресса 
СШ А с традиционным ежегодным 
посланием «О положении страны».

В послании президент подчерки
вает, что в свой последний год пре
бывания в Белом доме он намерен 
со всей энергией добиваться обес
печения мира во всем мире и про
цветания Соединенных Штатов.

Отметив, что международное по
ложение в последнее время изме
нилось к лучшему, Эйзенхауэр ука
зал на то, что мир, возможно, всту
пает «в несколько менее напряжен
ный период». Подчеркнув, что 
гонка вооружений и создание раз
рушительного оружия невероятной 
силы приблизило человечество к 
тако.'̂ ау состоянию, когда взаимное 
уничтожение становится возмож
ностью, Эйзенхауэр заявил, что 
этот факт подчеркивает важность 
«неустанной борьбы за справедли
вый мир».

Вместе с тем Эйзенхауэр далее 
в послании утверждает, будто бы 
вопрос о разрядке международной 
напряженности и разоружении за
висит целиком лишь от Советского 
Союза. Заявив, что одним из путей 
к дальнейшей разрядке напряжен
ности и укреплению советско-аме
риканского взаимопонимания яв
ляется, в частности, возобновляю
щиеся 12 января в Женеве перего
воры о «контролируемол! запреще
нии испытаний ядерного оружия», 
президент СШ А утверждал, что 
позиция советских ученых на со
стоявшихся недавно переговорах о 
методах обнаружения ядерных 
взрывов определялась якобы поли
тическими, а не научными сообра
жениями.

Президент США заявил далее, 
что его страна «всегда готова вести 
с Советским Союзом серьезные пе
реговоры по поводу любых вопро
сов, которые способны привести к 
справедливому миру». Однако тут 
же он подчеркнул, что, невзирая на 
свое стремление, как он выразился, 
«к гарантированному миру». Сое
диненные Штаты должны, по его 
мнению, по-прежнему сохранять 
«высокий уровень» военной подго
товки. Как и в прежние годы, пре
зидент вновь подчеркнул, что США 
могут преследовать свои внешнепо
литические цели «только с пози
ции силы, имеющей широкий ба
зис». Президент СШ А заявил в 
этой связи, что Америка в настоя
щее время обладает колоссальной 
военной силой, и заверил конгресс 
в том. что Соединенные Штаты не 
страдают в военном отношении от 
отсутствия в их распоряжении 
мощных ракетных двигателей, не
обходимых для проведения косми
ческих исследований.

Однако далее Эйзенхауэр ска
зал, что Соединенные Штаты при
нимают настойчивые меры к тому, 
чтобы создать более мощные, чем 
имеющиеся в их распоряжении, ра
кетные двигатели.

Заявив, что в новом бюджете, 
который правительство представит 
на рассмотрение и утверждение 
конгресса, военные расходы про
должают оставаться «на рекордном 
для мирного времени уровне пос
ледних нескольких лет», Эйзенха
уэр, в частности, сообщил, что рас
ходы на осуществление так назы
ваемой «космической программы», 
в новом бюджетном году будут 
«практически удвоены».

Подчеркнув, что Соединенные 
Штаты, как и их союзники, с мак

симальной серьезностью относятся 
к появившимся в последнее время 
возможностям улучшения междуна
родной обстановки, Эйзенхауэр вы
разил убеждение, будто Советский 
Союз до сего времени в своей 
внешней политике ограничивался 
лишь «приятными обещаниями», 
которые, по мнению президента, до 
сих пор не подтверждены какими- 
либо конкретными шагами.

Президент США в качестве одно
го из путей к достижению взаимо
понимания, которое он назвал под
линной основой-мира, подчеркнул 
важность развития контактов меж
ду советским и американским наро
дами. Другой путь, продолжал пре
зидент, лежит в области разоруже
ния. При этом Эйзенхауэр отметил 
серьезную готовность Советского 
Союза вести переговоры по этому 
вопросу. В качестве примера успе
ха дела мира Эйзенхауэр привел 
подписанный минувшей осенью 
между США. СССР, Англией и 
рядом других стран договор о мир
ном использовании Антарктики. Он 
назвал этот договор «важным вкла
дом в дело мира, международного 
сотрудничества и прогресса на
уки».

Значительное внимание в своем 
послании президент Эйзенхауэр 
уделил вопросу о необходимости 
оказания экономической и техни
ческой помощи слаборазвитым 
странам. При этом Эйзенхауэр под
черкнул, что эта задача ■ стоит не 
только перед Америкой, но также 
и перед другими «богатыми нация
ми».

В разделе послания, посвящен
ном ' внутреннему положению в 
США, пре:зидент Эйзенхауэр зая
вил, что наступивший 1960 год 
«обещает стать годом наибольшего 
процветания за всю нашу исто

рию». Однако далее президент Эй
зенхауэр отмечает, что Соединен
ные Штаты по-прежнему «продол
жают страдать от огорчающих не- 
поладков». Такими «неполадками», 
по мнению президента, являются 
положение в сельском хозяйстве 
страны, где доход фермеров по- 
прежнему падает, растущая инфля
ция и вопрос о гражданских пра
вах. Президент заявил, что госу
дарственный долг в СШ А в настоя
щее время вырос до 290 млрд, дол
ларов. а дефицит платежного ба
ланса страны в прошлом году при
близился к  4 млрд, долларов. Под
черкнув, что в Соединенных Шта
тах по-прежнему продолжается 
всеобщий рост цен, Эйзенхауэр 
указал на необходимость остано
вить этот процесс с тем. чтобы 
предупредить приближающуюся 
инфляцию.

Заключительную часть своего по
слания президент посвятил напад
кам на. как он выразился, идеоло
гию «империалистического комму
низма». Однако, в отличие от 
прошлых лет, в этом году прези
дент не мог обойти в своем посла
нии серьезных успехов в экономи
ческом развитии Советского Сою
за и дружественных ему социали
стических государств. Назвав ком
мунистический мир «гигантским 
предприятием», Эйзенхауэр заявил, 
что коммунисты «могут выставить 
в своем боевом порядке- целый ряд 
материальных успехов, достигну
тых за последние 15 лет», и доба
вил, что соревнование, о котором 
говорят коммунисты, является для 
СШ А «трудным делом».

Кинотеатр имени М. Горького
9 и 10 января — новый худо

жественный фильм «Накануне». 
Сеансы; 9-10. 12-05, 1-45, 3-25,
5-05, 6-45, 8-30, 10-15.

Дополнительный сеанс в 10:30 
в фойе кинотеатра.

Для детей — цветной художе
ственный фильм «Как лису пере
хитрили». Сеанс в 10-50 утра.

Зал кинохроники
9, 10 января — докумен

тальные цветные фильмы; «Ис
кусство, рожденное в горах». «Над 
нами Японское море», «Верхола
зы». Сеансы; 8-45, 9-40. 10-35
утра. 9-05. 10 часов вечера.

Новая англо-франц.узская кино
комедия «Закон есть закон». Се
ансы: 11-30, 1-25, 3-20, 5-15,
7-10.

Кинотеатр имени И. Черных
9 января. Большой зал — «На

кануне». Сеансы; 9. 10-40, 12-20, 
2, 3-40, 5-20, 7. 8-40, 10-20. Ма
лый зал — «Папа, мама, моя же
на и я». Сеансы: 1-55, 3-40,
5-25, 7-10, 8-55, 10-40.

Для детей — «Гуттаперчевый 
мальчик». Сеансы; 9, 10-35, 
12- 20 .

Суббота, 9 января 
19.00. Спектакль музыкально

драматического театра имени Ни
колая Островского «Барабанщи
ца». 21.00. «Последние изве
стия». 21.10. Короткометражный 
художественный фильм «Домаш
няя аптечка». 21.25. Спортивная 
страница. 21.35. Новая кинохро
ника.

Томская пристань объявляет на
бор на курсы' шкиперов и кочега
ров.

Начало занятий с 15 января 
1960 года.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

Томский областной клуб слу
жебного собаководства на основа
нии решения горисполкома произ
водит перерегистрацию собак на 
1960 год.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3.

Артели «Металлист» требуются 
на постоянную работу: технолог, 
лаборант, токари, слесари, жестян
щики, электромонтер, грузчики и 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 121. 2— 1

Томскому водоканалтресту на 
постоянную работу требуются: 
инженер производственно-техниче
ского отдела, конюх, землекопы, 
экономист, дежурные инженеры- 
сантехники на насосно-фильтро
вальную станцию, механик по кон
трольно-измерительным приборам, 
охранники.

Здесь же можно приобрести по 
безналичному расчету запасные ча
сти к автомашинам и алебастр, из
весть и другие материалы.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Подгорный, 14.

Томскому таксомоторному автохо
зяйству требуются: автоэлектрик, 
электромонтер, медник, квалифи
цированный жестянщик по ремонту 
кузовов, маляр (имеющий опыт ра
боты с нитропокрытиями), газо- 
электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

Автохозяйству № 3 транспортно
го управления совнархоза требуют
ся: шоферы 1 и 2 классов, началь
ник пожарно-сторожевой охраны, 
секретарь-машинистка, техник по 
снабжению, разнорабочие, двор
ник, бухгалтер расчетной группы, 
старший диспетчер.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова. 13.

Томской школе кулинарного 
ученичества требуется комендант 
общежитий.

Обращаться: г. Томск, Обруб, 
10___________________________ 2— 2

Горпищекомбинату срочно тре
буется старший бухгалтер на само
стоятельный баланс (знакомый с 
производственным учетом).

Обращаться: г. Томск, улица 
Подгорный. 14. 2— 2

Облаптекоуправление, мест
ный комитет профсоюза выра
жают глубокое соболезнование 
управляющему аптекой № 48 
Яценко Марии Ильиничне по 
поводу смерти ее матери

СУБОТИНОИ 
Матрены Никитичны.

Томскому техническому участку 
требуются: матросы, шкиперы, ко
чегары, радисты, помощники ме
хаников, водолаз, гидротехники.

Здесь же производится набор 
на курсы кочегаров, шкиперов.

Обращаться: г. Томск. Набе
режная реки Томи, 15 (начало 
Кооперативного переулка).

3 “““  2

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: шоферы на автокран и 
автопогрузчики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58.

3— 2

Томскому филиалу орса требу
ются продавцы в магазин для ра
боты в продовольственном в пром
товарном отделах.

Обращаться: станция Томск-II, 
отдел кадров.

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Запсибхлебо- 
строй» требуется на постоянную 
работу старший товаровед по снаб
жению.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 204. 2— 2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную 
работу требуются: кладовщики в 
склад готовой продукции, экспеди
тор и подкатчики угля.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 5, отдел кадров.

3— 1

Гр-н Корнеев Александр Михай
лович, проживающий в г. Томске, 
улица Шевченко, 39, кв. 16, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Корнеевой Анной Семе
новной. проживающей в Свердлов
ской области, г. Нижние Серги, 
улица Лесная, 30.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Горелина Алевтина Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
переулок Подгорный, 9, кв. 5, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Шиловым Алексеем Алек
сеевичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска.
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